

11



EL TENISCA CONTEMPORÁNEO (2010-2022)

DIEGO HERNÁNDEZ ÁLVAREZ*

La historia última de la Sociedad Deportiva Tenisca ha estado condicionada, de forma evidente, por el progresivo proceso de profesionalización de todos los estamentos del fútbol en categoría nacional, así como de la vida civil que, primero de forma lenta y con posterioridad alcanzando velocidad de crucero, ha sacudido todas las estructuras de las entidades de más tradición y nombre de nuestro balompié. Mientras los viejos y añorados dogmas románticos van lamentablemente cayendo de forma inexorable ante el pulso de los nuevos tiempos, la Sociedad Deportiva Tenisca mantiene firme su voluntad de seguir alineada de manera fiel a una serie de principios inalterables como su existencia en forma de sociedad democrática sin ánimo de lucro pero, al mismo tiempo, tratando de adaptarse a la nueva realidad socio-económica y, también, a las obligaciones federativas y legales que se le exigen tanto para competir en categoría nacional, como para hacer frente a sus responsabilidades como entidad que goza de un patrimonio privado inigualable, pero sumamente costoso y que solo podría paliarse invirtiendo en la sostenibilidad de las propias instalaciones. En ese permanente adaptarse a las circunstancias también, en estos últimos años, ha sorteado sobre crisis externas como la situación económica general del país, la pandemia global o una erupción volcánica; así como internas, como el arrastre de problemas antiguos como la situación subsecuente al incendio de la antigua sede social o deudas varias adquiridas. Todo ello ha minado, sin duda, la capacidad financiera de la entidad y, por tanto, la elaboración de un proyecto deportivo e institucional coherente y sostenido en el tiempo, única fórmula para alcanzar los éxitos deportivos. Tampoco le ha favorecido la evolución global de una sociedad cada vez más interconectada por la globalización y, particularmente, por la digitalización y las nuevas formas de ocio, volcadas hacia el entretenimiento inmediato desde la comodidad del hogar o del teléfono móvil, con la posibilidad de ver, en directo y desde cualquier parte del mundo, no solo cualquier evento deportivo, sino incluso múltiples películas y series mediante diversas plataformas de *streaming*. Todo ello proporciona, en suma, un desapego por las entidades deportivas de carácter local que, en otras islas, ha conllevado la progresiva desaparición o irrelevancia deportiva y social de antaño grandes clubes futbolísticos, un aspecto que, con creciente preocupación, comienza a aparecer en La Palma pese a que en nuestra isla se ha mantenido al margen de tales circunstancias gracias al modelo de rivalidad entre dos clubes capitalinos.

* Cronista oficial del Centenario de la Sociedad Deportiva Tenisca.

Otro importante punto negativo que ha abundado en este período se encuentra intrínsecamente relacionado a nuestra realidad de isla no capitalina: el envejecimiento poblacional y el importante éxodo de la juventud hacia el exterior. En la última década, la Sociedad Deportiva Tenisca ha perdido un porcentaje no despreciable de su masa social, simbolizado, de forma tan inequívoca como triste, en la abundancia de minutos de silencio como local que sin embargo no encuentra consuelo en la llegada de una nueva juventud que sume, con nuevos bríos, tanto las arcas económicas como el apoyo sentimental y moral hacia la entidad. En una entidad tan apegada a la cantera tradicionalmente como la tenisquista, ello evidencia un profundo desequilibrio deportivo, en especial en categoría juvenil y el primer equipo, puesto que los jóvenes en edad universitaria tienden al abandono de la isla para completar su formación, teniendo como consecuencia añadida el tener que incorporar jugadores foráneos para posiciones antiguamente suplidas de sobra con futbolistas de la casa.

Pese a todo lo anterior, la Sociedad Deportiva Tenisca ha ido sorteando todas las piedras que ha ido encontrado por el pesaroso camino de tierra de la modernidad, aunque, para garantizarse su futuro, y sin apartarse de su idiosincrasia e independencia, deba encauzar las oportunidades y superar las dificultades con proyectos estables que fomenten la «habilitación de una vía plenamente pavimentada» hacia un futuro mejor.

* * *

Con carácter preliminar, conviene reseñar que, a lo largo de las siguientes campañas, comienza una creciente crisis en la prensa el papel, antaño preponderante y sumamente interesante para el profesional o aficionado al estudio de la historia, y que, por tanto, dificulta sobremanera la labor de investigación, teniendo que usarse recursos modernos como internet y redes sociales, como nuevas vías de comunicación al que la S. D. Tenisca, por cierto, sí logró adaptarse rápidamente tanto por iniciativas personales altruistas como el *Blog de la S. D. Tenisca*¹ así como desde la propia institución. También se recurre, como es lógico, a la memoria colectiva y personal.

TEMPORADA 2010/2011

En esta campaña, los dirigentes de la S. D. Tenisca deciden comenzar la preparación con bastante antelación, asegurándose, desde mayo, la contratación de un nuevo entrenador. En esta ocasión, el elegido fue Óscar García Valle. Madrileño afincado en La Palma, con experiencia como futbolista profesional, llegaba a la entidad tenisquista tras hacer grandes temporadas en diversos clubes de categoría Preferente palmeros como el C. D. Victoria de Tazacorte y la U. D. Norte². Con respecto a la plantilla, la junta directiva apostó nue-

¹ El *blog de la S. D. Tenisca* surge en un momento de crisis de los medios comunicativos tradicionales en papel unido al auge creciente de los foros y blogs internet como vía de información previos a la aparición de las redes sociales. Aproximadamente entre 2008 y 2014 se desarrolló una prolífica actividad informativa de incalculable calidad, convirtiéndose *de facto* en el órgano de información del tenisquismo, pese a su carácter totalmente independiente y altruista. Promovido por Francisco Javier Herrera García, debe hacerse especial y merecido reconocimiento al trabajo desarrollado.

² Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2010/05/oscar-valle-dirigira-la-sd-tenisca.html>. (Consultado el 23 de febrero de 2023).

vamente por la consolidación de un bloque competitivo estable, la denominada entonces como «columna vertebral», como vehículo para garantizar con comodidad la permanencia y, posteriormente, poder alcanzar cotas mayores. Por ejemplo, y bajo el temor de dejar alguno atrás, la renovación de jugadores como Memo, Dani López, Adrián Gutiérrez, Rayco, Zipi, Alex Sánchez o Adonay, fue una constante durante varias temporadas posteriores.

No obstante, el agente dinamizador de la temporada fue la inauguración del césped artificial del Anexo al Estadio Virgen de las Nieves. Un hito en la entidad que se llevó a cabo gracias a un convenio al que hace referencia *El día* (21 de febrero de 2008) entre la Federación Tinerfeña de Fútbol, dirigida por Juan Padrón Morales, el Cabildo Insular de La Palma, presidido por José Luis Perestelo Rodríguez, primero, y posteriormente, por Guadalupe González Taño, la Caja General de Ahorros de Canarias y la S. D. Tenisca, presidida por Alicia Pérez Garnier. Se contó, además, con la colaboración indispensable de la Asociación de Veteranos de la S. D. Tenisca, presidida entonces por Julio Felipe Felipe³. Así narró el acto el *Blog de la S. D. Tenisca* (6 de agosto de 2010)⁴:

Con la presencia de más de 100 personas, y con Salvador Vidal ejerciendo como maestro de ceremonias, se procedió en el día de hoy a la puesta de largo del campo anexo al Estadio Virgen de las Nieves. En primer lugar, el cura-párroco de Puntallana, D. Javier Cruz, procedió a ofrecer un pequeño discurso, al rezo de un «padrenuestro» y a bendecir las instalaciones. A continuación, y en representación de la S. D. Tenisca, se le dio la palabra a D. Miguel Hernández Ventura, gran promotor de estas instalaciones. Luego seguirían los discursos de D. Anselmo Pérez en representación de Cajacanarias, de D. Juan Padrón en representación de la Federación Tinerfeña de Fútbol, de D. Alejandro Hernández por el Ayuntamiento de S/C de La Palma y, por último, de Dña. Guadalupe González Taño en representación del Cabildo Insular de La Palma.

Con posterioridad, la S. D. Tenisca hizo entrega de varias placas de agradecimiento a todos estos representantes institucionales para, finalmente, ser D. Miguel Hernández Ventura el encargado de imponer la insignia de oro y brillantes del club a D. Juan Padrón. Morales. Por último, se procedió a descubrir una placa conmemorativa del acto, y luego todos los asistentes pudieron disfrutar de un brindis.

En materia deportiva, tras la pretemporada, que comenzó avanzado el mes de julio, la S. D. Tenisca se encontró con un mal calendario, destacando el debut inicial frente al Marino en el sur de Tenerife (1-1), una visita del Laguna (1-1) y, especialmente, un tempranero derbi ante el Mensajero en el Silvestre Carrillo. El encuentro, que terminó en derrota por 3-1 ante unos mil aficionados, fue un jarro de agua fría en un inicio malo de Liga para los blancos, máxime cuando se trataba de la primera derrota tenisquista en el Silvestre Carrillo desde la temporada 1990-1991. La quiebra de esta racha (estar veinte años sin perder en el feudo rival) fue reflejado en la prensa como un acontecimiento⁵:

³ [Redacción]. «Reiniciados los trabajos de instalación de césped artificial en el anexo de la S. D. Tenisca». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 21 de febrero de 2008), p. 10.

⁴ Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2010/08/inauguracion-del-campo-anexo-de-mirca.html>. (Consultado el 23 de febrero de 2023).

⁵ OTERO, Miguel. «El Mensajero rompe con la historia». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 14 de septiembre de 2010), p. 45.

Dos décadas han tenido que esperar los aficionados del Mensajero para saborear una nueva victoria de los suyos ante el eterno rival en el Silvestre Carrillo. El cuadro rojinegro, por fin, rompió con la historia, con esa tradición que decía que el Tenisca tenía (y tiene) mejor estadística en los derbis palmeros. Y es que 20 años sin ganar en casa al eterno rival son muchos. El domingo pasado, los blancos no pudieron prolongar su racha.

Los estertores de dicho derbi se prolongaron en el tiempo, con dos derrotas más, una en casa, frente a Las Zocas (0-1), y otra en un duelo insular frente al Victoria en Tazacorte, también por 1-0, que dejaban al Tenisca en una delicadísima situación al ubicarse decimonovena clasificada con solo dos puntos en cinco partidos disputados⁶. Con anterioridad a dicha derrota en la villa y puerto, se recoge en el *Blog de la S. D. Tenisca* una entrevista a Óscar García Valle realizada en Canal 11 Radio (22 de septiembre de 2010) que sintetiza, muy claramente, no solo la compleja realidad deportiva del Tenisca en esos momentos sino su particular idiosincrasia⁷:

En el Tenisca, al ser un club grande, todo tiene mucha más repercusión y a todo se le da más trascendencia. Eso creo que es bueno, aunque muchas veces la situación se maneja con una superficialidad tremenda. Hay que entender primero muchas circunstancias que se dan dentro del equipo para luego saber por qué las cosas salen como salen, aunque de todo eso el último responsable soy yo.

Está claro que en la calle se palpa el desánimo, ya que en el Tenisca todo se ve blanco o negro, pero lo peor sería que en el vestuario también se vieran así las cosas.

Fue necesaria una acertada semana de conjura tenisquista entre directivos y cuerpo técnico para afrontar el que sería, a la postre, y visto con el paso del tiempo, uno de los partidos clave de la temporada. Frente al Granadilla, que acabaría cuarta clasificada esa temporada, la S. D. Tenisca realizó un partido serio y contundente, obteniendo un importantísimo triunfo, el primero del año, por 1-0, siendo disputado por Ione, Alex Sánchez, Zipi, Adonay, Dani Rodríguez, Jeffrey, Iván Martín (68', Yurguen), Juanda, Rayco (60', Chiqui), Dani López y Adrián Gutiérrez. Así lo recoge el *Blog de la S. D. Tenisca* (3 de octubre de 2010):

«Por fin llegó la primera victoria (1-0)»

Un testarazo de Adrián Gutiérrez en la primera mitad decidió un choque trabado ante un Granadilla que apenas creó peligro. Los blancos mejoraron con respecto a pasadas actuaciones, especialmente en los primeros cuarenta y cinco minutos, con el cambio táctico que introdujo Óscar Valle: Dani Rodríguez ocupó plaza en el centro de la defensa y Jeffrey pasó al mediocampo para jugar en el doble pivote junto a Iván Martín.

A partir de dicha victoria, la S. D. Tenisca enderezaría el rumbo, consiguiendo no solo salir rápido de la zona de descenso sino comenzar a coquetear con la zona alta de la tabla, al empatar frente al Orientación Marítima en Lanzarote (1-1) y ganar al Villa de

⁶ [Redacción]. «Clasificación Tercera División». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 27 de septiembre de 2010), p. 35.

⁷ Disponible en: <http://sdenisca.blogspot.com/2010/09/?m=0>. (Consultado el 28 de febrero de 2023).

Santa Brígida (3-0) y, de forma magistral, a Las Palmas Atlético (1-0) y al Tenerife B a domicilio (1-2). La espectacular remontada blanca se vio coronada con victorias frente al Realejos (3-1) y, especialmente, ante el Tifarafe (5-1), llegando a una racha de cinco victorias consecutivas con un duelo insular que atrajo nada menos que quinientos aficionados al Virgen de las Nieves, como así reflejó *Diario de avisos* (28 de noviembre de 2010)⁸:

«El Tenisca amplía su racha»

Quinta victoria consecutiva del Tenisca. El Tifarafe fue la última víctima que deja en el camino la escuadra blanca, que acaba noviembre como un cohete.

La primera parte mostró a un Tenisca que parece empeñado en llegar a los puestos de 'play-off' antes de Navidad. Los blancos dominaron a sus paisanos del Tifarafe desde el inicio.

S. D. Tenisca: Ione, Alex Sánchez, Zipi, Dani Rodríguez, Adonay, Jeffrey, Juanda, Adrián Gutiérrez (Iván Martín, 57'), Memo, Rayco (Eleazar, 68') y Dani López (Txiki 64').

Fue un triunfo que despertó las ilusiones de la afición; primero, por la excelente racha de resultados y, en segundo lugar, por alcanzar el quinto puesto en la clasificación con un interesante triple empate a veinticuatro puntos entre Tenerife B, Vera y el propio Tenisca⁹.

Pese a algunos tropiezos fuera de casa, el primer equipo seguía alimentando las ilusiones a final de 2010 por entrar entre los cuatro primeros clasificados, consiguiendo victorias de tronío frente al Vera (2-0) y, especialmente, contra el Tenerife B y Lanzarote a domicilio, ambos por un tanto a dos. No obstante, podemos marcar como punto clave de la campaña, al menos en las aspiraciones de mantenerse en la pugna por el play off, una inesperada derrota en casa frente al Corralejo (1-2) en diciembre de 2010. A pesar de ello, el Tenisca se mostró durante bastante tiempo como un animador de la campaña, al estar cercano, casi siempre, a la zona noble de la tabla mostrando recurrentemente opciones para optar al cuarto puesto. En el análisis de todas las clasificaciones semanales reflejadas en la prensa provincial, el conjunto blanco aparece, durante los meses iniciales al año 2011, entre el quinto y el noveno lugar. De hecho, acabó la primera vuelta ubicado en quinta posición con treinta y cuatro puntos, los mismos que el Atlético Granadilla, cuarto clasificado¹⁰.

Correspondiente a la jornada vigésimocuarta, y ya avanzado el mes de enero, llegó, como siempre, el derbi como revitalizador de la vida deportiva y social de la isla. Para esta nueva edición del clásico entre las dos entidades capitalinas, se llegó a la decisión, primero, de declarar el choque «día del club», con entrada general a 12 € y para socios y abonados a 5 € y, especialmente, variar el horario tradicional del domingo a las 12:00 al sábado a las 17:00, en un intento de atraer mayor cantidad de público. Pese al parcial éxito en este derbi en concreto, nunca ha tenido especial acogida en el tenisquismo los partidos en horario de sábado. No obstante, el derbi tuvo un ambiente espectacular, cifrándose en

⁸ [Redacción]. «El Tenisca amplía su racha». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 28 de noviembre de 2010), p. 61.

⁹ [Redacción]. «Clasificación Tercera División». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 28 de noviembre de 2010), p. 50.

¹⁰ [Redacción]. «Clasificación». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 4 de enero de 2011), p. 45.

mil ochocientos aficionados la asistencia a un Estadio Virgen de las Nieves, que estuvo salpimentado con la poco habitual atmósfera británica que le concede los partidos nocturnos al abrigo de la luz artificial y la arquitectura del estadio y, también, por el carácter de remontada que tuvo ese clásico, dando la vuelta el Tenisca en veinticinco minutos al 0-1 inicial con un segundo tanto, en propia puerta, en el descuento. Eran todavía los años donde los encuentros entre Tenisca y Mensajero guardaban celosamente diversas tradiciones ajenas al discurrir de los tiempos modernos como las salidas en solitario de los equipos al terreno de juego, con la correspondiente sonora pitada al visitante, que salía primero, y un recibimiento colorido y ruidoso al local, que hacía espectacular aparición en formación de fila, a la carrera, hasta el centro del campo, donde saludaba al respetable. Toda esa liturgia, casi más interesante que el propio encuentro, se salpimentaba con otra: las invasiones festivas al terreno de juego por parte del público para celebrar los tantos. Del citado derbi, jugado en el caso tenisquista por Ione, Alex Sánchez (87' Rafa), Zipi, Adonay, Jeffrey, Iván Martín (58' Titi), Juanda (84' Chiqui), Walter Chinaea, Rayco, Dani López y Memo, extraemos las siguientes apreciaciones tanto del *Blog de la S. D. Tenisca* (15 de enero de 2011) como *Diario de avisos* (18 de enero de 2011)¹¹:

«El Tenisca se quedó el derbi sobre la hora (2-1)»

La S. D. Tenisca se encarama en puestos de play-off después de derrotar en un derbi trepidante a su vecino capitalino el C. D. Mensajero, al que deja en una situación muy delicada con 22 puntos y en puestos de descenso. El cuadro rojinegro se adelantó en el marcador en la primera mitad, pero una buena segunda parte de los locales permitió la remontada en la prolongación [...] cuando ya parecía que el partido se iba al final con el justo reparto de puntos y ya en el descuento, un córner que bota Dani López es peinado por el debutante Josué metiendo el balón en su portería ante la desesperación de jugadores y afición visitante, que se veían con un punto y al final se quedaron sin ninguno.

«Un derbi para el recuerdo»

Era el partido más esperado en la Isla Bonita. Y no defraudó. Tenisca y Mensajero disputaron un vibrante encuentro en un abarrotado Virgen de las Nieves, que se saldó con triunfo de la escuadra dirigida por Óscar Valle por 2-1, merced a un desafortunado gol en propia puerta del debutante Josué en el tiempo añadido.

Uno de los futbolistas que participó en el triunfo de los blancos fue su capitán, Carlos Suárez, Zipi, el cual reconocía inicialmente que se trata de un éxito para la historia. «Sin duda. Y es que, cualquier partido contra el Mensajero, quedará en la memoria, por todo lo que le rodea. Es un encuentro diferente al resto y afortunadamente cayó de nuestro lado».

Cuestionado por la victoria tenía un mejor sabor por el hecho de contar con casi 2.000 personas en las gradas, el zaguero tinerfeño confesó que «sí». «El ambiente que se vive en los derbis es tan emocionante que tienes que vivirlo en persona para

¹¹ Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2011/01/el-tenisca-se-queda-el-derbi-sobre-la.html>. (Consultado el 13 de marzo de 2023); HERNÁNDEZ, Víctor. «Un derbi para el recuerdo». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 18 de enero de 2011), p. 46.

saber lo que se siente. Estos partidos son más que tres puntos. Son muy distintos a cualquier otro, por muy importante que sea, por todo lo que conllevan y por la moral que te reportan».

Fue este encuentro el punto culmen de la temporada, pues, aunque durante varias jornadas más el Tenisca se mantuvo en posiciones optantes al cuarto lugar, poco a poco fue despegándose del mismo, alternando victorias en casa, con algún tropiezo, y sobre todo empates o derrotas de visitante. Conviene resaltar que la campaña fue larga, fruto de la participación de veintiún equipos haciendo verdaderamente larga la temporada, nada menos que cuarenta jornadas, con lo que ello significa para las plantillas no excesivamente prolíficas en efectivos.

Finalmente, el Tenisca se abonó a un final de año futbolístico plácido, finalizando en un cómodo noveno lugar con cincuenta y siete puntos merced a diecisiete victorias, seis empates y diecisiete derrotas, muy lejos del descenso y, también, para las jornadas finales, del cuarto lugar, aunque estos puestos de playoff estuvieron plenamente definidos con bastante anterioridad a la finalización de la campaña.

Liga Nacional de Tercera División (Grupo XII). 2010-2011

Pto	EQUIPO	J	G	E	P	G.F.	G.C.	PUNTOS
1	Lanzarote	40	23	10	7	65	30	79
2	Las Palmas Atlético	40	23	9	8	68	43	78
3	Tenerife B	40	21	9	10	64	34	72
4	Granadilla	40	19	14	7	48	29	71
5	Villa de Santa Brígida	40	17	12	11	62	47	63
6	Marino	40	17	11	12	52	38	62
7	Corralejo	40	16	14	10	52	39	62
8	Pájara	40	17	6	17	54	59	57
9	Tenisca	40	17	6	17	48	58	57
10	Tijarafe	40	16	8	16	54	49	56
11	Vera	40	15	11	14	63	60	56
12	Laguna	40	15	6	19	47	48	51
13	Mensajero	40	14	8	18	62	62	50
14	Huracán	40	12	13	15	45	59	49
15	Teror	40	12	13	15	54	60	49
16	Las Zocas	40	12	11	17	42	50	47
17	Victoria	40	14	4	22	36	58	46
18	Orientación Marítima	40	10	15	15	45	59	45
19	San Isidro	40	12	8	20	44	69	44
20	Guía	40	11	9	20	37	47	42
21	Realejos	40	6	5	29	40	84	23

Fuente: *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 16 de mayo de 2011), p. 49.

TEMPORADA 2011/2012

Los meses del verano de 2011 supusieron un frenético período en el seno de la S. D. Tenisca al sucederse un cambio en el entrenador y, además, un relevo en la presidencia, buscándose, desde el primer momento, la creación de un proyecto deportivo nuevo y ambicioso con opciones de volver a optar por el ascenso a Segunda División B. Para el primero de los casos, se toma la determinación de impulsar un revulsivo para el puesto de técnico. Se decide la reincorporación a la disciplina blanca del gaditano Francisco Javier Vales, quien ya había dirigido en el conjunto blanco en las postrimerías de la estancia tenisquista en el Insular de Miraflores y en los comienzos del Estadio Virgen de las Nieves. En una entrevista concedida a Onda Cero La Palma, recogida por el *Blog de la S. D. Tenisca* (4 de junio de 2011), Francisco Javier Vales expone lo siguiente¹²:

Yo pienso que todos los equipos cuando empiezan sus objetivos son los máximos, lo que pasa es que luego la competición te pone en su sitio. Yo sé lo que es el Tenisca, y aunque tenemos un presupuesto muy ajustado, no valen excusas y trataré de confeccionar la plantilla más competitiva posible. Y el objetivo está claro: el máximo, y el máximo es salir a competir y sabemos que la exigencia de la afición es estar en los puestos altos.

Por otro lado, y como decimos, se renovó el cargo de presidente, aunque para ello hubo que esperar nada menos que hasta el mes de agosto de 2011. Existía, como siempre, una directiva que llevara las riendas de la entidad, pero faltaba la cabeza visible. En este caso, aceptó el reto Jesús Ramón González Morales. Tinerfeño de origen, entró a la máxima responsabilidad tenisquista con una amalgama de nuevas ideas y aire fresco que, sin cortar con su idiosincrasia tradicional, sí supuso en su momento un optimismo general en la masa social, dándole muchísima importancia a la comunicación en su política presidencial y a los actos sociales en los partidos en el Virgen de las Nieves. En materia deportiva, tras la pretemporada, el Tenisca renovó a prácticamente todos los integrantes de la «columna vertebral» de anteriores años e hizo fichajes de importancia, como Oliver Vega, Silvano, Jeffrey, Simón, Oliver Santana o Cabrera. El primer partido de la temporada, frente al Telde en Gran Canaria, ya dicho Tenisca mostró a las claras su carácter sólido, venciendo por cero tantos a dos con el siguiente once: Oliver, Álex Sánchez, Cabrera, Adonay (78', Riki), Silvano, Simón (46', Jordan), Adrián Gutiérrez, Juanda, Rayco, Memo y Dani López.

Pronto se vio, como decimos, la certidumbre defensiva del equipo unido a un experimentado centro del campo y la pólvora ofensiva que mostraban Memo, Dani López y Adrián Gutiérrez. El Tenisca, en estos primeros partidos, ganaría todo en el Virgen de las Nieves, e incluso arañó algún punto de visitante, finalizando las diez primeras jornadas como líder de la clasificación con 22 puntos con 7 victorias, 1 empate y sólo 2 derrotas, empatado a puntos con el Estrella, en ese momento en segundo lugar, y sacándole 4 puntos al Marino, cuarto clasificado¹³.

¹² Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2011/06/>. (Consultado el 14 de marzo de 2023).

¹³ [Redacción]. «Clasificación». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 18 de octubre de 2011), p. 40.

Era evidente la fortaleza de la S. D. Tenisca, que marchaba imparable según pasaban las jornadas, detectándose un optimismo general tanto en la junta directiva, cuerpo técnico, jugadores y «tenisquismo». En este último aspecto, la masa social, y como se ha dicho, toda la temporada se buscaron diversas fórmulas para devolver la asistencia de aficionados al Virgen de las Nieves. Comenzaba a ser cada vez más difícil atraer al público a partidos en mitad de la temporada, de ahí el mérito de conseguir, aunque fuera en partidos atractivos, buenas taquillas como los cuatrocientos cincuenta aficionados presentes, por ejemplo, en la importante victoria por 4-2 frente al Tenerife B en la jornada séptima o los cuatrocientos frente al Estrella (3-0) en la novena. Sí tuvo especial resonancia e importancia el choque frente a Las Palmas Atlético, disputado en octubre de 2011 porque demostraba, ya definitivamente, que este Tenisca 2011-2012 no era flor de un día o fruto de una buena racha inicial, sino un conjunto contundente que, incluso, se daba el gusto de regalar una épica remontada ante quinientos aficionados, lo único que faltaba por ofrecer en esta excelente campaña regular. Así lo narró el *Blog de la S. D. Tenisca* (23 de octubre de 2011)¹⁴:

«Épica remontada ante el filial amarillo (3-2)»

Tras un inquietante 0-2 en el tramo final de la primera parte, el Tenisca le echó casta, calidad y aplomo a la situación para llevarse un encuentro complicado en el que el juego colectivo de los de Javier Vales brilló por encima de todo lo demás.

Si usted todavía se está pensando lo de acudir al estadio Virgen de las Nieves, no se lo piense más; si se está pensando el comprarse el abono, no se lo piense más; si se está pensando el hacerse socio, no se lo piense más. Les podemos asegurar que no va a salir defraudado de lo que verá en el campo de Mirca, porque algo seguro que va a pasar y, por lo visto hasta ahora, casi siempre positivo para los nuestros.

Y es que esta mañana tras el 0-2 inicial no había pesimismo en la grada. Es tal la confianza que está dando este equipo que la gente estaba confiada a más no poder en que se lograría la remontada, incluso cuando se quedó el equipo con un jugador menos por expulsión de Cabrera, lo que se mascaba entre la gente era que todavía se podía ganar. Y a fe que así fue.

Este carácter rebelde ante la derrota en el Virgen de las Nieves se mostró, más si cabe, en una reedición casi calcada del derbi de la temporada anterior como local, hecho que ha confundido, en la memoria popular, ambos partidos. Mismo horario (sábado 17:00), mismo resultado y casi mismas circunstancias. Ante dos mil aficionados, con un ambiente electrificante, incluso mejor que el de la pasada campaña, S. D. Tenisca ganó, de nuevo, en el descuento a su eterno rival en la misma portería, en una jugada a balón parado que, esta vez, remató Memo a la red en medio de una maraña de jugadores blancos y rojinegros. Fue un éxtasis colectivo que abonó, al menos durante esas temporadas, a tener un Tenisca con fe ciega en la victoria, especialmente en los derbis como así reflejó la crónica posterior al encuentro del *Blog de la S. D. Tenisca* (12 de noviembre de 2011)¹⁵:

¹⁴ Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2011/10/>. (Consultado el 14 de marzo de 2023).

¹⁵ Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2011/11/>. (Consultado el 14 de marzo de 2023).

«El Tenisca derrotó al Mensa en el descuento (2-1)»

Los de Javier Vales volvieron a derrotar a su eterno rival con un gol en el último suspiro que llevó la locura a una afición merengue que ya daba por bueno el empate [...]. La S. D. Tenisca demostró en la tarde de hoy que también es capaz de ganar cuando no juega bien, si bien ante el C. D. Mensajero la brillantez es lo de menos si los tres puntos se quedan en casa. Eso fue lo que sucedió ante la visita del eterno rival, equipo que se marchó nuevamente derrotado del Virgen de las Nieves por 2-1 gracias a un tanto de esos que duelen, en las postrimerías del partido y cuando ya no había posibilidad de reacción. Hace tres años fue Jony en el «Silvestre Carrillo», el año pasado fue Juanda en Mirca y este le ha tocado a Memo sentenciar el *derbi* también sobre la hora.

S. D. Tenisca: Óliver Vega, Alex Sánchez, Cabrera, Adonay, Óliver Santana, Silvano, Juanda (60' Simón), Adrián Gutiérrez (46' Jeffrey), Memo, Rayco y Dani López.

En el marco de la política social promovida por la junta directiva se organizó esa misma noche de sábado, con gran riesgo debido a la incertidumbre previa del resultado, una cena en el antiguo Convento de San Francisco, como así reflejó el *Blog de la S. D. Tenisca* (16 de noviembre de 2011)¹⁶:

El pasado sábado día 12 de noviembre, justo a la finalización del derbi entre el Tenisca y el Mensajero, se celebró la tradicional cena organizada por la S. D. Tenisca en el patio del Convento de San Francisco de Asís en honor a su patrón homónimo. En un día señalado por la gran victoria obtenida ante el eterno rival, la alegría y las ganas de fiesta fueron notas predominantes durante la celebración por parte de las más de 200 personas que se dieron cita en el citado recinto capitalino.

El acto, que duró hasta bien entrada la madrugada, fue amenizado por la orquesta «La Retranca» que, con su música y su buen humor, animó la velada llevando el baile y el cante a los simpatizantes tenisquistas. Destacar igualmente el magnífico «catering» ofrecido por la Escuela de Hostelería del Instituto Virgen de las Nieves, ya que tanto profesores como alumnos estuvieron pendientes de que todo saliera a la perfección —como así fue— durante toda la noche. Nuestra enhorabuena y agradecimiento para todos ellos.

Poco a poco, subido el tenisquismo a una oleada de optimismo generalizado, se fue dibujando el panorama de la temporada, dejando claro que la S. D. Tenisca estaba en disposición no solo de entrar entre los cuatro primeros puestos, sino, también, de batallar por el título de Liga en una lucha, principalmente, con Marino y Las Palmas Atlético, aunque Vera y Lanzarote mantuvieron el pulso durante bastantes jornadas. Fue precisamente el C. D. Marino el que asestó el primer contratiempo serio por la lucha del primer puesto, al ganarle en el descuento por dos tantos a uno en la jornada decimoséptima de Liga en Los Cristianos. Ese gol en las postrimerías del encuentro fue clave, ello debido a que la S. D. Tenisca aventajaba, en su visita a Tenerife, en cinco puntos al Marino, una ventaja importante frente a un equipo impresionante que se vio muy mermada, además, con un

¹⁶ Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2011/11/>. (Consultado el 14 de marzo de 2023).

empate siguiente en casa frente al San Pedro Mártir (1-1). Al término de la primera vuelta, el primer equipo tenisquista fue tercer clasificado con treinta y seis puntos, los mismos que el Marino, y a seis de un sorprendente líder Estrella¹⁷.

Para la segunda vuelta, se detecta una tónica general tendente a asegurar la victoria como local en el Virgen de las Nieves con la clásica mentalidad de la idiosincrasia tenisquista. Realmente, este era un Tenisca más férreo que vistoso, con oficio, saber estar en el terreno de juego y con chispazos arriba de gol en las botas de Memo, Dani López y Adrián Gutiérrez. Por el contrario, comenzaron, especialmente en el ecuador de la campaña, algunas dudas en las visitas a domicilio que, no obstante, nunca hicieron al Tenisca despegarse del play off de ascenso ni del título de Liga. Tan evidente era la oportunidad de optar al campeonato que se decidió, en las postrimerías del límite reglamentario para el cierre de mercado de fichajes, incorporar a jugadores como Rubén Quesada para reforzar la zona ofensiva y de creación¹⁸. Los meses de febrero y marzo fueron, por otro lado, claves e interesantes para el devenir de la campaña, al volver a derrotar al C. D. Mensajero en los cuartos de final de la Copa Heliodoro Rodríguez López en el Silvestre Carrillo por un contundente 0-3 tras el 1-1 del partido de ida de enero, derrotar al Tenerife B en Geneto por 0-2, ganar al Laguna en casa (3-2) y, especialmente, lograr el empate a cero en Sardina del Sur frente al Estrella C. F., que seguía líder aunque a partir de aquí comenzó a desinflarse.

Con la victoria frente al Corralejo en la jornada siguiente, la vigesimonovena, por dos goles a uno, la S. D. Tenisca encaró las últimas ocho jornadas de Liga como líder de la competición, aspecto que, en el formato de play off nacional de ascenso a Segunda División B que imperaba esos años, era fundamental por tener derecho a jugar la Copa de S. M. el Rey, y especialmente, por poder subir únicamente ganando una eliminatoria. Se produjo, en esas últimas jornadas, una lucha a tres, entre Tenisca, Marino y Las Palmas Atlético, aunque esta última cedió pronto. En contra de la S. D. Tenisca estuvo un calendario final sumamente complejo, el cual lo fue sorteando de forma notable, aunque con pinchazos puntuales que, al término, fueron claves para no lograr el título de Liga. A ello se le unió, por cierto, que no cejó en sus posibilidades en la Copa Heliodoro Rodríguez López, llegando a la final tras ganar por dos tantos a cero en la ida a la U. D. Ibarra y pasar en penaltis en la vuelta, en el sur de Tenerife.

El calendario, como decimos, era de aúpa, teniendo encuentros frente a Tijarafe, Granadilla, Vera, Mensajero, Lanzarote, Los Sauces, Marino y San Pedro Mártir. Tres duelos insulares, incluido el clásico, y tres partidos directos. Ese era el final de temporada regular a lo que habría que sumar la final de la Copa Heliodoro. Recibió al Tijarafe, en la jornada trigésimoprimer, batiéndolo por 1-0 ante quinientos aficionados y poniéndose líder, de nuevo, de la categoría, en un encuentro que en el que ya reseña el *Blog de la S. D. Tenisca* como «los de Javier Vales acusaron en exceso el partido de Copa disputado el pasado miércoles»¹⁹. El calendario, como decimos, era de aúpa, perdiendo inmediatamente con el Granadilla, uno de los gallitos de la categoría, por 2-1 y perdiendo el primer puesto. Posteriormente, se recibe al Vera, a la sazón en cuarto lugar, y se gana

¹⁷ [Redacción]. «Clasificación». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 12 de diciembre de 2011), p. 54.

¹⁸ Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2012/01/>. (Consultado el 11 de abril de 2023).

¹⁹ Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2012/03/>. (Consultado el 11 de abril de 2023).



Formación de la S. D. Tenisca frente al C. D. Izarra, Estadio Virgen de las Nieves, temporada 2011-2012 [sdt]



Momento de la tanda de penaltis contra el C. D. Izarra, temporada 2011-2012 [sdt]

por la mínima en el Virgen de las Nieves (1-0), en un duelo clave para obtener la casi segura clasificación matemática para el play off. De igual forma, o incluso más importante, se aventuraba el derbi de la segunda vuelta en el Silvestre Carrillo. Aunque el C. D. Mensajero se encontraba ya salvado matemáticamente, era evidente que se trataba de un partido difícilísimo para el equipo blanco. Efectivamente, el duelo, jugado por parte tenisquista por Oliver Vega, Alex Sánchez, Cabrera, Adonay, Jeffrey, Jordan, Simón (90', Dani Castro), Rubén Quesada, Adrián Gutiérrez; Memo (84', Eduardo) y Dani López (73', Leví), quedó 2-3 pese a que el Tenisca llegó a ponerse 0-2 en el marcador en la primera media hora. El doblete de Adrián Gutiérrez y uno de Dani López, dio la victoria al Tenisca en un duelo al que acudieron mil doscientos cincuenta aficionados²⁰. Así lo vio *Diario de avisos* (17 de abril de 2012) en la introducción a una entrevista posterior al encuentro a Javier Vales²¹:

Resulta realmente difícil explicar con letras lo que un derbi significa sin caer en las insípidas palabras del diccionario. La labor se complica cuando la rivalidad yace en una comunidad, la palmera, que anhela deporte por todos los costados. El resumen puede esbozar una idea: para muchas personas, un Mensajero-Tenisca, o viceversa, lo es todo.

Tras ese golpe de autoridad, el conjunto tenisquista se encontraba a un punto del Marino, líder, a falta de cuatro jornadas por disputarse. Embriagados todavía por la victoria en el derbi, llegó entonces, no obstante, la derrota clave de la campaña, frente a la U. D. Lanzarote en el Virgen de las Nieves por 0-1, que no pudo ser atenuada, ni siquiera, en otro duelo insular frente a la U. D. San Andrés y Sauces que se ganó por 1-2. Entrado el mes de mayo quedaba por delante una doble confrontación entre S. D. Tenisca y C. D. Marino que corrió ríos de tinta en la prensa habida cuenta de la circunstancia, cierta, de que el fútbol provincial se encontraba ante un hecho histórico: en el plazo de cinco días dos equipos iban a disputarse la Copa Heliodoro Rodríguez López, en el recinto capitalino, y el campeonato de Tercera División en el Virgen de las Nieves.

La expectación era máxima y proliferaron las previas, artículos y entrevistas en la prensa escrita provincial, especialmente para una final de Copa casi irrepetible al haber llegado a la misma los que fueron, sin duda, los dos mejores equipos de Tercera División ese año. Una ingente marea blanca abarrotó la parte inferior derecha de la tribuna del Estadio Heliodoro Rodríguez López para ver un espectáculo futbolístico que, tras acabar 0-0 en la primera parte, tornó en un *show*, pero de otro tipo en la segunda, merced a algunas decisiones arbitrales por las cuales ni merece la pena detenerse. Al final, 1-3 y subcampeones de Copa en una final disputada por Otniel, Alex, Cabrera, Adonay, Jefren, Jordán (Adrián, 55'), Simón, Silvano, Memo (Oliver Santana, 75'), Dani Castro (Rubén, 46') y Dani López. Con la resaca de la final, volvieron a enfrentarse cinco días después en el Virgen de las Nieves, en un encuentro cuyo resultado final (0-0) fue elocuente de cómo fue el partido, la nada más absoluta pese a los intentos tenisquistas. Se certificó el

²⁰ [Redacción]. «El Tenisca demuestra tener pegada en su derby ante un buen Mensajero». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 16 de abril de 2012), p. 34.

²¹ RODRÍGUEZ, Fran. «El derbi que nunca se fue de Mirca». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 17 de abril de 2012), p. 42.

título matemático para el C. D. Marino y, de paso, obligó al Tenisca a tener que asegurar el segundo puesto en la última jornada frente al San Pedro Mártir, aspecto que sí logró al empatar a dos tantos de visitante.

Estos play off nacionales eran la vívida representación del incipiente nacimiento de internet y las redes sociales, así como, todavía, los medios tradicionales, como vehículo de búsqueda para descubrir las virtudes, defectos, historia, palmarés y lugar geográfico de los rivales a los que se podía enfrentar la S. D. Tenisca en las rondas subsiguientes.

El segundo puesto obligaba a la S. D. Tenisca a acudir por el «camino largo» de la promoción, aunque con la ventaja asegurada de que, en la primera ronda, le tocaría un cuarto clasificado y, con bastante probabilidad, todas las vueltas en el Virgen de las Nieves, como así sucedió. En primer lugar, tocó el Varea, cuarto clasificado de La Rioja, ganando 0-1 en la ida y empatando a uno en la vuelta. Para la semifinal, el Tenisca tuvo que viajar a Andalucía, concretamente a Estepona, donde realizó uno de los mejores, o posiblemente el mejor, partido a domicilio de la historia tenisquista, al menos en la península, llegando a ponerse 0-3 en el marcador en un huracán blanco al contraataque que se siguió, con enorme expectación, a través de Cope-La Palma, ante una afición incrédula arremolinada en los transistores en distintos puntos de la capital palmera y en sus domicilios. Al término del partido, 1-3, y la sensación de que el Estepona había subestimado en exceso al Tenisca y se volcó arriba sin saber del peligro que tenían los blancos. El término final de este play off, tras perder 1-2 frente al Estepona en casa, fue la doble confrontación ante el Izarra, equipo navarro que llegaba con la vitola de ser un equipo inmensamente goleador, que, sin embargo, no pudo con el Tenisca, teniendo un combate nulo a cero tantos durante doscientos diez minutos en total. Al término, como sabemos, penaltis y, ante cuatro mil aficionados, la suerte volvió a ser esquiva a la S. D. Tenisca. Nunca se olvidará, por otro lado, el señorío del Izarra, cuyos jugadores aplaudieron al término de la tanda de penaltis a toda la afición tenisquista.

El que sí logró ese año el ascenso a División de Honor fue el Juvenil de la S. D. Tenisca, que retornó a la categoría nacional en una histórica liguilla cuyo encuentro final, frente al San Isidro (0-0), fue una grata alegría para todo el tenisquismo.

TEMPORADA 2012/2013

Como casi siempre sucede en las temporadas posteriores a no conseguir el salto de categoría, la S. D. Tenisca entra en una especie de letargo involuntario, a veces con tinte de duelo, a nivel social. Además, se le suma que, en el apartado económico-financiero también suele suceder una restricción en el presupuesto debido al esfuerzo llevado en la anterior. Esta campaña se inicia con la contratación de Javier Ramón González para el cargo de entrenador del primer equipo, el cual arribaba a la S. D. Tenisca con la experiencia de técnico en distintos equipos de la isla de La Palma como la propia base tenisquista, la U. D. San Andrés y Sauces o la U. D. Fuencaiente²². Con respecto a la plantilla, esta sufre algunas modificaciones, especialmente la salida de diversos jugadores que fueron

²² Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2012/07/>. (Consultado el 12 de abril de 2023).

claves, en el centro del campo, para conseguir los buenos resultados de la campaña anterior. Por otro lado, a las renovaciones de la «columna vertebral» referida en anteriores temporadas, se le sumaron incorporaciones palmeras como Iván Martín, Adán *el Chirri*, Robert, Alain, Gonzalo Pedrianes, entre otros. A ello habría que añadir el protagonismo de una cantera que, bien por entrar en su iniciático año senior, o por su participación en el primer equipo desde el juvenil, comenzaba a germinar. Era una generación bastante prolífica y con calidad suficiente para la Tercera División.

Tras la pretemporada, el Tenisca inició su campaña frente al Vera en la primera jornada, segundo y cuarto clasificado, respectivamente, la temporada anterior. Se decidió fijar el partido el sábado, en una búsqueda por atraer más público, aunque, finalmente, solo asistieron doscientas personas. En dicho encuentro, que se ganó 3-2, jugaron Oliver Vega, Eduardo, Adonay, Adán, Alain, Rayco, Robert (46', Gonzalo), Abraham (46', Guti), Adrián Gutiérrez (69', Riki), Memo y Dani López. La S. D. Tenisca dio la sorpresa al inicio de la campaña al estar invicto durante las primeras jornadas y llegar a ser líder de la clasificación durante varias semanas. Javi Ramón consiguió armar un bloque sólido y competente que delegaba al gol a la inspiración a los delanteros, especialmente, en este inicio de año futbolístico, a Dani López, que llegó a anotar los seis primeros goles del Tenisca. Dos de ellos, además, de los mejores que se hayan visto en el Virgen de las Nieves: uno al Vera, de vaselina desde tres cuartos de campo y otro, frente al San Isidro, de chilena por la escuadra. Estas actuaciones, sumadas a las de anteriores campañas, le llevaron a hacer una prueba en el Ried austríaco. Tras ganar al reseñado Vera (3-2), Ibarra (0-1), San Isidro (2-0) y Gomera (3-2) así como un empate en Tenerife frente a Las Zocas (1-1), el Tenisca era líder destacado de la competición, aunque pronto comenzaron los resultados negativos surgidos, quizás, de una creciente inestabilidad en la dirección de la entidad. Una derrota frente al Estrella (4-2) y, especialmente, una en casa contra el Vecindario (0-1) fueron el comenzar de un declive clasificatorio. A ello se le sumó la dimisión de Jesús González Morales como presidente debido a motivos profesionales y personales²³ así como una enorme polémica mediática nacida de un no desplazamiento de la S. D. Tenisca a Lanzarote para disputar su partido. Los artículos y declaraciones en prensa fueron especialmente duros e injustos con la entidad, pese a que siempre aseveró tener la debida justificación de Islas Arways, que fue la compañía que canceló el vuelo, así como otro de Binter que aseguraba no tener ya plazas disponibles para el día del partido²⁴. Pese a los numerosos comentarios, el juez único de Comité de Competición de la RFEF dio la razón al Tenisca y el partido se tendría que disputar²⁵. En medio de ello, se jugó, además, un Mensajero-Tenisca que pasaría a la historia por la cantidad de lluvia que cayó el 28 de octubre de 2012 sobre el Silvestre Carrillo, siendo asombroso que el citado partido consiguiera finalizarse. Jugado por Oliver, Alex Sánchez, Eduardo, Alain, Adonay, Iván Martín, Iván Lynch, Rayco, Memo (77', Juan Pablo), Adrián Gutiérrez y Dani López, finalizó con el resultado de 2-2 y con

²³ [Redacción]. «González dimite como presidente del Tenisca». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 12 de octubre de 2012), p. 30.

²⁴ [Redacción]. «El Tenisca se escuda en Islas Arways para no jugar hoy en Lanzarote». *La provincia* (Las Palmas de Gran Canaria, 13 de octubre de 2012), p. 56; [Redacción]. «Los certificados de Islas y Binter están enviados». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 16 de octubre de 2012), p. 37.

²⁵ [Redacción]. «Se jugará el Lanzarote-Tenisca». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 25 de octubre de 2012), p. 37.

la sensación de que los seiscientos cincuenta aficionados mensajeristas y tenisquistas que resistieron tal diluvio merecen públicamente este humilde reconocimiento.

Ese empate dio nuevos ánimos a la S. D. Tenisca, la cual salió adelante pese a algunos problemas ya citados de inestabilidad en el seno de la entidad, lo cual redundaba, como es lógico, a nivel deportivo, económico y social pese al apoyo desinteresado de numerosos colaboradores que siempre hacen que la sociedad mantenga sus quehaceres ordinarios. Tras una serie de resultados ambivalentes, con victorias como local y derrotas a domicilio, unido a la situación anteriormente descrita, se produce la dimisión del entrenador, Javi Ramón, y la junta directiva provisional decide nombrar como técnico, en diciembre de 2012, a Jorge Saavedra Martín, el cual ascendió al juvenil a categoría nacional la campaña anterior y también en esta desempeñaba con éxito la dirección en División de Honor. En el parón navideño, por otra parte, se fueron algunos jugadores, como Oliver Vega, y llegaron otras incorporaciones como Tito Camacho, Diego *el Gomerero*, el guardameta Jorge González o Emmanuel Arrocha. No obstante, en el plazo de cinco meses el Tenisca había cambiado de entrenador dos veces y a varios elementos claves de la plantilla que fueron suplidos por canteranos, especialmente para cubrir las convocatorias. Pese a todo ello, la S. D. Tenisca acabó la primera vuelta como novena clasificada con veintinueve puntos²⁶.

Con la permanencia encaminada gracias al buen inicio de Liga, realmente fue una segunda vuelta anodina, aunque conviene resaltar que el Tenisca no perdió el pulso en la competición y siguió esta campaña, al menos, consiguiendo ganar la mayoría de partidos en el Virgen de las Nieves e, incluso, conquistando algún punto de visitante. Sí fue doloroso, no obstante, una derrota por 0-3 en el derbi de la segunda vuelta frente al C. D. Mensajero ante mil trescientos cincuenta aficionados. Fue una campaña que finalizó con buenas victorias, como frente al Tijarafe (2-1) o frente al Tenerife B (3-2) y con una plantilla plagada de jugadores palmeros, como muestra la alineación en la victoria tenisquista frente al conjunto del norte de La Palma: Pablo, Eduardo, Chuchi (60', Juan Pablo), Alain, Abraham; Iván Martín, Emmanuel (55', Piti), Tito Camacho, Dani Castro (43', Riki). Adrián Gutiérrez y Memo.

Por otro lado, el conjunto juvenil, que aportó dicha temporada muchos jugadores al primer equipo, logró la permanencia en la penúltima jornada en casa en un choque frente a la U. D. Telde venciendo por 3-0 en un partido jugado por Pablo, Omar, Heliberto, Diego, Marcos; Riki, Guti (78', Juan Pablo), Jorge (88', Ángel), Raúl (63', Raúl Felipe), Samuel y Piti.

²⁶ [Redacción]. «Clasificación Tercera División-Grupo XII». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 7 de enero de 2013), p. 46.

Liga Nacional de Tercera División (Grupo XII). 2012-2013*

Pto.	EQUIPO	J	G	E	P	G.F.	G.C.	PUNTOS
1	Las Palmas Atlético	38	26	7	5	90	27	85
2	Atlético Granadilla	38	24	8	6	64	33	80
3	Estrella	38	24	5	9	66	30	77
4	Unión Viera	38	22	9	7	82	49	75
5	Mensajero	38	22	8	8	80	37	74
6	Tenerife B	38	17	12	9	63	40	63
7	Vecindario	38	16	12	10	49	35	60
8	Corralejo	38	16	8	14	43	41	56
9	Las Zocas	38	16	8	14	42	56	56
10	Santa Brígida	38	16	6	16	55	59	54
11	Telde	38	15	9	14	47	56	54
12	Ibarra	38	15	7	16	50	45	52
13	Tenisca	38	14	9	15	46	65	51
14	Lanzarote	38	13	10	15	59	58	49
15	Victoria	38	13	6	19	41	49	45
16	Vera	38	12	6	20	43	75	42
17	San Isidro	38	8	9	21	41	57	33
18	Gomera	38	3	5	30	30	95	14
19	Tijarafe	38	5	3	30	28	92	14
20	San Pedro Mártir (retirado)	0	0	0	0	0	0	0

* Algunas fuentes apuntan a que el Vecindario debe figurar con tres puntos menos por incomparecencia en la jornada trigésimo octava, así como el Tijarafe por retirada en un partido de la jornada decimotercera.

Fuente: *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 20 de mayo de 2013), p. 38.

TEMPORADA 2013/2014

La situación provisional que tenía la anterior junta directiva fruto de la dimisión en octubre de 2012 del presidente en ejercicio derivó, evidentemente, en una convocatoria de asamblea general extraordinaria con el único punto del día de la celebración de elecciones. Tras la apertura de plazo para presentar las candidaturas y solo existir una, resultó electo para regir los destinos de la sociedad Omar San Blas Concepción. Con una junta directiva renovada casi al completo, la nueva visión de los entrantes dirigentes tenisquistas era la conformación de un proyecto deportivo competitivo, pero con una renovada visión de reestructurar económicamente la entidad; estabilizar, con mucho esfuerzo, los diferentes frentes legales a los que se tenía que enfrentar y, por último, la aspiración de crear una institución viable sin descuidar el apartado futbolístico ni el social. En la búsqueda de conformar un bloque homogéneo y que pudiera volver a aspirar a jugar una promoción de ascenso, se vuelve a contratar a Javier Vales como entrenador, siendo esta la tercera vez que asumía el máximo cargo de responsabilidad

en el banquillo tenisquista. Aparejado a ello, se inician una serie de contrataciones muy atractivas para el aficionado como Eloy, que también regresaba al Tenisca, Chema, Tani, Kai, Simón, Oliver Vega, Derek, entre otros. Junto a renovaciones de jugadores como Memo, Dani López, Rayco, Adonay, Iván Martín, Álex Sánchez *el Play*, Abraham Darias, así como la entrada de jóvenes valores de una prolífica camada de la cantera como Riki, Pablo, Heriberto, Antonio Samuel, Piti o Juan Pablo, el conjunto tenisquista comenzaría la campaña con una fantástica plantilla que, en principio, reunía todas las características para, al menos, optar a disputar la promoción de ascenso.

Una de los momentos mediáticamente interesantes de la temporada fue la realización del sorteo de la temporada regular, que ofreció, para sorpresa y expectación general, un derbi frente al C. D. Mensajero en la primera jornada de Liga. Prueba de ello es el destacado titular de *Diario de avisos* (2 de agosto de 2013) «Tenisca-Mensajero, sin anestesia»²⁷ en el cual se anunciaba el inicio del devenir de la campaña. Los eternos rivales, que ya se habían enfrentado en el Torneo Ciudad de Santa Cruz de La Palma con victoria blanca por 3-1 ante cuatrocientos aficionados y con un auténtico partidazo en fantástico encuentro en todas sus líneas, se volverían a enfrentar inmediatamente en encuentro oficial. La expectación, que era máxima en ambos clubes, tuvo suficiente correspondencia en la asistencia final de aficionados superando levemente los mil quinientos asistentes. El derbi, que acabó 1-1 siendo disputado por Oliver Vega, Alex Sánchez, Eduardo, Adonay, Iván Martín, Kai, Chema, Simón, Tani (56', Memo), Abraham (77' Piti) y Dani López, dejaba bien a las claras que el conjunto tenisquista debía remar bastante frente a dos situaciones: un calendario inicial bastante complicado, cuya primera muestra era dicho clásico y, en segundo lugar, las tardías incorporaciones al once inicial de Rayco, Eloy y Derek.

Realmente, como decimos, todos esos partidos iniciales fueron sumamente difíciles para la S. D. Tenisca. Si algo ha demostrado la historia deportiva, al menos en lo referente a la entidad blanca, es que los buenos comienzos son clave a la hora de conseguir los objetivos prefijados. Estar en los puestos nobles de la clasificación desde el comienzo crea ilusión y sinergias positivas que, por inercia, mantienen al equipo competitivamente activo. En esta campaña, después del inicial empate frente al C. D. Mensajero, perdió en Gran Canaria frente al Unión Viera (3-1), empató en casa frente al Vecindario (1-1) y contra el Lanzarote a domicilio (0-0) y, por tanto, tuvo que esperar a la quinta jornada para alzar la primera victoria, la cual consiguió en el descuento, con gol de Memo, frente al Villa de Santa Brígida por 4-3. Tras unos resultados irregulares, la S. D. Tenisca llegó a la décima jornada de Liga en decimoquinta posición con once puntos debido a dos victorias, cinco empates y tres derrotas, a ocho del cuarto lugar y únicamente dos por encima del descenso²⁸. Este hecho, que despertó algunas dudas, no se reflejaba en el terreno de juego, porque era un equipo que dominaba los encuentros, pero no obtenía, en muchos casos, la fortuna del triunfo. De hecho, empataba muchísimo y, por tanto, era difícil de doblegar. No obstante, como hemos dicho anteriormente, la losa de estar

²⁷ DÍAZ, Álvaro. «Tenisca-Mensajero, sin anestesia». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 2 de agosto de 2013), p. 35.

²⁸ [Redacción]. «Tercera División». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 28 de octubre de 2013), p. 46.

tan lejos de los puestos altos pesaba mucho psicológicamente y la presión, habida cuenta de la buena plantilla que se tenía, era también elevada.

En noviembre de 2013, tras una victoria frente al Yaiza por 4-2, que el *Blog de la S. D. Tenisca* (24 de noviembre de 2013) titula como un «Respiro a costa del Yaiza»²⁹, se disputa la vuelta de los octavos de final de la Copa Heliodoro Rodríguez López frente al Atlético Paso, de categoría Preferente. Tras haber perdido por dos tantos a cero en la ida en El Paso, el partido de vuelta se convirtió para la S. D. Tenisca en una cuestión de orgullo propio, como equipo y como entidad, en el que se debía dar todo lo posible para remontar la eliminatoria. Fue, por otro lado, una muestra del potencial que la plantilla tenía, ese año, pese a los regulares resultados. En apenas veintiún minutos, realizando un juego ofensivo colosal, la S. D. Tenisca remontó la ronda con un 3-0, y, además, le dio tiempo para marcar uno más antes de ir al descanso y llegar al contundente 4-0. Ese encuentro, que jugaron Óliver Vega, Omar (78', Iván Martín), Alain, Adonay, Kay, Fleki, Chema (60' Eduardo), Juan Pablo (46', Tani), Memo, Rayco y Dani López, fue un ejercicio de fe y una forma simbólica de superar los fantasmas futbolísticos de la temporada. De hecho, en fecha casi inmediata, se logra una impresionante victoria por 3-7 frente al Vera en el Salvador Ledesma, la cual sigue siendo la mayor goleada de la S. D. Tenisca en Tercera División como visitante, ello pese a los tres goles en contra, lo cual, por otro lado, daba muestras de un problema defensivo que tardó bastante en solucionarse. El histórico encuentro en el Puerto de la Cruz fue jugado por Óliver Vega, Álex Sánchez, Alain, Derek (80', Iván Martín), Adonay, Fleki, Rayco (68', Tani), Chema, Memo, Simón (60', Kai) y Dani López. Los goleadores del citado partido Chema, por dos veces, Derek, también en dos ocasiones, Memo, Iván Martín y un tanto en propia puerta por parte del Vera.

Fruto del buen momento tenisquista, se organizó, desde la junta directiva, un macro evento futbolístico, social y festivo el sábado 22 de diciembre de 2013 de cara a festejar el nonagésimo primer aniversario de la fundación. Con buena previsión y gestión, se hizo coincidir, de forma deliberada, dos encuentros en el Virgen de las Nieves y la cena de gala en conmemoración por la efeméride fundacional. Así lo resumió el *Blog de la S. D. Tenisca* (19 de diciembre de 2013)³⁰:

«Sábado blanco»

Este próximo sábado el aficionado tenisquista podrá disfrutar de múltiples citas: a las 12:00 horas juega el equipo juvenil en Mirca ante el Puerto Cruz; a las 16:30 horas el primer equipo recibe la visita del C. D. Tenerife B; y a las 21:00 horas, cena 91º Aniversario de la S. D. Tenisca en el Real Club Náutico.

Fue una jornada memorable, de confraternización y unión entre todos los estamentos de la sociedad, adulzada con la victoria del juvenil nacional ante el Puerto Cruz (5-0) y, especialmente, con una remontada histórica frente al Tenerife B que adquirió tintes

²⁹ Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2013/11/>. (Consultado el 14 de abril de 2023).

³⁰ Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2013/12/>. (Consultado el 14 de abril de 2023).

milagrosos y dio vívida muestra de la capacidad de reacción que tiene la S. D. Tenisca en el Virgen de las Nieves ³¹:

«Milagro en Mirca (3-3)»

El Tenisca salvó un punto ante el Tenerife B en un choque que tenía perdido a cinco minutos para el final. El filial blanquiazul fue muy superior a su rival en el cómputo global del partido y pudo haber logrado incluso una goleada en la segunda mitad, pero perdonó y lo terminó pagando. Los locales mantuvieron la fe y lograron un milagroso punto con dos tantos en las postrimerías del encuentro.

También fue muy importante el festejo por el aniversario de la sociedad a fin de motivarse para el complicadísimo derbi de enero, en víspera de Reyes, en el Silvestre Carrillo. Ese partido, que se esperaba muy complejo para la S. D. Tenisca, fue un nuevo ejemplo de entrega, tesón y amor propio pese a que el ambiente general esperado era de una goleada en contra. El 0-0, justo, ante mil setecientos aficionados y jugado por Oliver Vega, Álex Sánchez, Alain, Adonay, Kai, Derek, Antonio Samuel, Simón (71', Rayco), Memo (82', Tani), Iván Martín y Dani López, fue otro eje simbólico para la temporada blanca. A partir de ahí, la plantilla blanca comenzó una progresiva, aunque lenta escalada merced a una mejora de los resultados, al menos en el Virgen de las Nieves. Tras asentarse cómodamente en la clasificación y librarse de la presión de estar en la zona peligrosa, consiguió, de hecho, una espectacular racha de nueve partidos sin perder, dando muestras del potencial que pudo haber tenido dicha campaña. Dichos partidos, ubicados entre la jornada vigésimo sexta y trigésimo cuarta, fueron los siguientes: Atlético Victoria (1-1), Realejos (3-0), Laguna (0-0), San Isidro (3-1), Cotillo (3-2), Telde (0-2), Estrella (2-1), Unión Sur Yaiza (1-1) y Las Zocas (3-1). Fueron encuentros donde se vio una gran versión de la S. D. Tenisca que dio muestras de mostrarse intratable siendo uno de los mejores equipos de la segunda vuelta. Este hecho se refrendó, además, con las victorias frente al Vera (6-1) o el empate frente al Tenerife B, logrando el Tenisca, finalmente, una muy digna octava posición.

También fue reseñable la permanencia conquistada por la Sociedad Deportiva Tenisca en la División de Honor Juvenil con treinta y siete puntos debido a sus diez victorias, siete empates y trece derrotas. En el partido que conquistó la salvación, ganado por 3-0 frente a la A. D. Huracán en el Virgen de las Nieves, jugaron Pablo, Curbelo (86', Raúl), Carlos, Jordi, Javi, Marcos, Ricky (89' Pablo Viña), Yeray, Omar, Piti (82', Cristian) y Mahy (73', Javi Morales).

³¹ Disponible en: <http://sdtenisca.blogspot.com/2013/12/>. (Consultado el 14 de abril de 2023).

Liga Nacional de Tercera División (Grupo XII). 2013-2014

Pto.	EQUIPO	J	G	E	P	G.F.	G.C.	PUNTOS
1	Granadilla	38	26	4	8	68	34	82
2	Marino	38	25	6	7	59	29	81
3	Mensajero	38	22	11	5	57	18	77
4	Tenerife B	38	22	8	8	76	44	74
5	Estrella	38	20	6	12	59	39	66
6	Santa Brígida	38	19	8	11	69	49	65
7	Atlético Victoria	38	15	9	14	49	55	54
8	Tenisca	38	14	11	13	66	57	53
9	Unión Sur Yaiza	38	14	10	14	51	47	52
10	Cotillo	38	15	5	18	48	52	50
11	Lanzarote	38	14	6	18	33	44	48
12	Las Zocas	38	12	10	16	38	47	46
13	Laguna	38	12	9	17	38	48	45
14	Unión Viera	38	12	9	17	50	53	45
15	Ibarra	38	10	11	17	47	67	41
16	Telde	38	10	9	19	50	62	39
17	Vera	38	9	6	23	48	93	33
18	San Isidro	38	8	7	23	34	73	31
19	Realejos	37	8	3	27	41	85	27
20	Vecindario (excluido)*	38	12	14	12	60	45	47

* El Vecindario fue excluido de la competición por la RFEF.

Fuente: *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 13 de mayo de 2014), p. 34.

TEMPORADA 2014/2015

Habida cuenta del excepcional último tramo de segunda vuelta de la S. D. Tenisca en la campaña anterior, la junta directiva decidió dar estabilidad deportiva a la entidad blanca en lo referente al primer equipo y renovar a Javier Vales como entrenador. No obstante, y a diferencia de la temporada anterior, se decide dar un giro en la política de renovaciones, repitiendo únicamente a algunos jugadores considerados imprescindibles, y acudiendo al mercado exterior para realizar incorporaciones. Así, en un verano futbolístico muy ilusionante para el tenisquismo en donde la parte blanca de la isla latía ante cualquier rumorología en materia de fichajes, la junta directiva consigue la firma, por ejemplo, de jugadores como el guardameta Borja Piquero, Camacho, Jorge Pulido, José Alberto Padilla *Josito*, Iván Ramos o, muy especialmente, Pedro Manzi para la delantera. Este último fichaje, dado el extraordinario nivel de categoría superior que tenía el futbolista y debido a que venía a sustituir a Dani López, fue una incorporación que aumentó la expectación de cara al inicio de la campaña regular. No obstante, el calendario inicial volvió a ser esquivo, teniendo partidos contra rivales de muy alto nivel desde el principio. Se empezó a detectar, por otra parte, incluso desde la temporada anterior, la necesidad de iniciar las temporadas con suficiente bagaje previo pese a la dificultad de concertar partidos o

torneos amistosos en La Palma, pues los equipos de categoría nacional empiezan mucho antes la pretemporada que los de regional. No obstante, era realmente inviable, a nivel competitivo, iniciar la campaña oficial con únicamente dos o tres partidos de preparación, lo cual propiciaría que, en las próximas pretemporadas, se buscara la celebración de muchos amistosos, aunque fueran repetitivos y frente a casi los mismos rivales.

En la jornada inicial frente a la U. D. Lanzarote, en el que se empató uno a uno, el once fue el siguiente: Borja, Camacho, Iván Ramos, Adonay, Gonzalo, Jordan, Chema, Levi, Josito (Carlitos, 36'), Memo (Juan Pablo, 39') y Omar. Pese a la derrota inmediata frente al Santa Brígida (2-1), el Tenisca reactivó la ilusión ante el Arucas, ganando 2-0, y en el Francisco Peraza de La Laguna, triunfado por 1-2. El buen inicio blanco, pese a la dificultad del calendario, se vio refrendando en un recordado partido frente al Tenerife B, más que por la victoria en sí por cuatro goles a dos, que también, por el *show* futbolístico ofrecido por Manzi en la delantera, con un *bat trick*, que venía a refrendar sus actuaciones anteriores³². La alineación de dicho encuentro estuvo protagonizada por Borja, Omar, Iván Ramos, Adonay, Alain, Jordan, Chema (Memo, 79'), Jorge Pulido, Levi (Gonzalo, 74'), Josito (Morcuende, 62') y Manzi. Tras empatar en Tenerife frente al Ibarra (1-1) y ganar en Fuerteventura por 2-4, el Tenisca acabó la jornada séptima en el tercer puesto de la clasificación con catorce puntos y a solo dos del liderato. Pese a que las sensaciones eran extraordinarias hasta esa semana y, además, se estaba realizando un fantástico juego añadido a la efectividad en la delantera, a partir de la jornada ocho, de forma sorprendente, comienza una serie de resultados negativos para la S. D. Tenisca, la cual decayó en su rendimiento de tal manera que llegó a acumular siete partidos consecutivos sin ganar.

Con cuatro empates y dos derrotas, el encuentro frente al Santa Úrsula en el Virgen de las Nieves tenía tintes de ultimátum y, con la derrota por 1-2, la junta directiva comunica el 1 de diciembre de 2014 la salida de Javier Vales, de mutuo acuerdo, como entrenador de la S. D. Tenisca. El paso siguiente fue ceder el testigo a Jorge Fernández Arrocha *Willy*, primero como interino y casi inmediatamente de forma posterior como técnico oficial de la entidad blanca. El entrenador, que estaba ejerciendo las labores de coordinación en la base, llegó al primer equipo con un derbi palmero a dos semanas vista y, como consecuencia de un partido aplazado por mala meteorología entre Marino y Tenisca, debutó como técnico frente al C. D. Mensajero en un encuentro considerado clave, teniendo en cuenta las circunstancias, para el devenir de la campaña. El Tenisca, que se presentaba sin ganar desde octubre de 2014, hizo un partido serio ante mil quinientos aficionados y logró asegurar el empate a cero inicial, aunque tuvo dos ocasiones claras de falta directa en la primera parte. El encuentro, disputado por parte tenisquista por Borja, Iván Ramos, Alain, Adonay, Gonzalo, Jordan, Camacho (Riki, 79'), Fleki, Memo, Levi (Marcos, 66') y Manzi (Morcuende, 87'). Así lo vio *El día* (8 de diciembre de 2014)³³:

Reparto de puntos en el derbi palmero disputado en el Virgen de las Nieves. No hubo goles en el Tenisca-Mensajero, un choque que no tuvo un dominador claro. Encuentro de mucha rivalidad con mucha emoción y muchos nervios dentro y

³² [Redacción]. «Manzi se enseña con la defensa del Tenerife B». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 22 de septiembre de 2014), p. 33.

³³ [Redacción]. «El miedo a perder los llevó a empatar». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 8 de diciembre de 2014), p. 27.

fuera del campo, como no podía ser de otra manera. Pudo ganar cualquiera, pero el resultado se puede calificar de justo, aunque el Tenisca fue mejor en el primer tiempo y la tuvo el Mensajero en la recta final del partido.

La primera victoria de esta nueva etapa se consiguió en la jornada décimo octava, de local, y frente a Las Zocas (2-0) en un encuentro importante para ganar la autoestima necesaria en una plantilla que, pese a merecerlo en muchos encuentros, tenía dificultades para alzar el triunfo. Tras terminar la primera vuelta en decimocuarta posición con cuatro puntos de ventaja sobre el descenso³⁴, se produjo la sensible salida del primer equipo de Pedro Manzi, una baja, importantísima, que tuvo que ser suplida hábilmente por la dirección deportiva acudiendo, de nuevo, al mercado exterior. En el mes de enero de 2015 se incorporan el extremeño Sergio Campano *Sota*, habilidoso y técnico extremo con libertad de movimientos; Nacho Quirino, de origen uruguayo, un «nueve» de corte clásico; Miguel Gómez, mediapunta procedente de Las Palmas c y Dani Jiménez, central que militaba en el Atlético Paso. Estos refuerzos invernales consolidaron a la S. D. Tenisca como un equipo compacto en el Virgen de las Nieves, aunque, por otro lado, tuvo siempre su talón de Aquiles particular en sus desplazamientos fuera de la isla. Ya con los nuevos fichajes, por ejemplo, logró una importante victoria frente al Villa de Santa Brígida (2-0), cuya alineación fue la siguiente: Borja, Camacho, Iván Ramos, Alain, Gonzalo, Jordan, Chema (Miguel Morcuende, 71'), Sota, Memo (Riki, 15'), Marcos y Nacho Quirino (Yeray, 82').

Con el devenir de las jornadas se detecta un patrón de victorias y en menor cuantía empates como local pero casi todas derrotas a domicilio. Eso hacía que, pese a estar siempre fuera de descenso, nunca alcanzaba la suficiente velocidad de cruce para despegarse de la zona roja de la clasificación y debía estar siempre alerta, especialmente en partidos considerados decisivos. Lo que sí se detectaba en todos esos partidos es que Willy Fernández estaba intentando implementar una idea de juego eléctrica a medio plazo que casaba, por otra parte, con la idiosincrasia tenisquista. Un vértigo amparado por la velocidad de Sota y Chema en las bandas, con delanteros rematadores y un centro del campo y defensa contundentes y fiables. Para la jornada treinta, tras una importante victoria de la S. D. Tenisca frente al Unión Sur Yaiza (5-2), encuentro disputado por Aarón, Camacho, Iván Ramos, Jordan, Gonzalo, Fleki, Chema (Memo, 82'), Riki (Miguel Gómez, 80'), Nacho Quirino, Marcos (Piti, 61') y Sota, el Tenisca se ubicaba en undécima posición, pero únicamente seis puntos por encima del descenso³⁵. Era una situación relativamente cómoda pero que no invitaba a relajarse lo más mínimo para conseguir la permanencia como demostró la victoria, de nuevo, por goleada frente al Atlético Victoria (5-0). No obstante, la salvación de la categoría no estaba esta campaña barata, ello debido a la cantidad de equipos involucrados. Así, por ejemplo, en la jornada trigésimo cuarta, entre el Tenisca, decimosegundo, el que en mejor situación se encontraba, y el decimonoveno únicamente había una diferencia de cinco puntos³⁶.

Fue, de nuevo, muy importante el derbi de la jornada trigésimo quinta frente al C. D. Mensajero, en el cual, en el ambiente general capitalino se esperaba una victoria contun-

³⁴ [Redacción]. «Tercera División: Grupo XII». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 5 de enero de 2015), p. 43.

³⁵ [Redacción]. «Tercera División: Grupo Canario». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 23 de marzo de 2015), p. 29.

³⁶ [Redacción]. «Tercera División: Grupo XII». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 20 de abril de 2015), p. 48.

dente del conjunto rojinegro, merced a su condición de líder. No obstante, el Tenisca ese encuentro salió a sorprender y, con una presión alta, estuvo a punto de dar la sorpresa, aunque «solo» obtuvo el 0-0 final, en un encuentro al que acudieron dos mil aficionados. Fue, sin duda, un espaldarazo en la temporada y el proyecto tenisquista. En la crónica correspondiente del encuentro, *Diario de avisos* (27 de abril de 2015), destaca lo siguiente³⁷:

Partido que comenzó muy intenso, como es habitual en un clásico, y con un Tenisca que sorprendió, presionando muy arriba a los locales, creando las primeras ocasiones de peligro en botas de Marcos, que incluso reclamó una pena máxima tras caer dentro del área. A raíz de esto, el C. D. Mensajero reaccionó y mediante balones en largo, para evitar la presión, también puso en aprietos a Aarón Vargas, llegando a reclamar también una pena máxima sobre Yeray por derribo del meta blanco. Las acciones de cada área parecieron penaltis claros.

Finalmente, la Sociedad Deportiva Tenisca logró la permanencia de forma relativamente cómoda, especialmente tras una victoria frente al Vera (3-0) en la antepenúltima jornada. No pudo conseguirlo el equipo Juvenil que, tras tres temporadas consecutivas en la División de Honor, descendería en la última jornada.

Liga Nacional de Tercera División (Grupo XII). 2014-2015

Pto.	EQUIPO	J	G	E	P	G.F.	G.C.	PUNTOS
1	Mensajero	38	20	11	7	61	35	71
2	Lanzarote	38	19	11	8	60	44	68
3	Marino	38	16	17	5	58	42	65
4	Sporting San José	38	15	15	8	57	38	60
5	Unión Sur Yaiza	38	15	11	12	40	35	58
6	Villa de Santa Brígida	38	14	11	13	55	50	53
7	Tenerife B	38	13	13	12	53	42	52
8	Unión Viera	38	14	9	15	61	54	51
9	Arucas	38	14	8	16	46	52	50
10	Ibarra	38	12	13	13	51	58	49
11	El Cotillo	38	12	11	15	40	62	47
12	Granadilla	38	12	11	15	45	53	47
13	Santa Úrsula	38	13	8	17	41	49	47
14	Tenisca	38	11	14	13	54	48	47
15	Telde	38	11	13	14	44	51	46
16	Las Zocas	38	13	7	18	53	67	46
17	Vera	38	12	9	17	55	68	45
18	Estrella	38	11	11	16	49	45	44
19	Laguna	38	11	11	16	45	58	44
20	Atlético Victoria	38	11	8	19	41	58	41

Fuente: *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 18 de mayo de 2015), p. 53.

³⁷ [Redacción]. «Le faltó el gol al derbi palmero». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 27 de abril de 2015), p. 45.

TEMPORADA 2015/2016

Tras la campaña anterior, la junta directiva decide redoblar la confianza en Willy Fernández y comienza la configuración de un proyecto competitivo que aúne fichajes foráneos y de la isla, jugadores contrastados de la casa y, también, la llegada de nuevos canteranos procedentes del División de Honor Juvenil de la temporada pasada. Para la Sociedad Deportiva Tenisca esta campaña era, a nivel deportivo, pero sobre todo a nivel social, de una importancia capital, habida cuenta de que sería el único equipo palmero en Tercera División. De ahí que, aparte de lo estrictamente futbolístico donde, por ejemplo, se consideró un objetivo primordial alzar la Copa Heliodoro Rodríguez López, se inició una cuidada política social y comunicativa que, poco a poco, iba a ir dando sus frutos durante los años siguientes. Con la base más o menos establecida del año futbolístico anterior, se incorporan en pretemporada nombres como Aythami y David Díaz, del Sporting de San José; Samuel y Cristófer, del Atlético Paso o Diego Rodríguez, de Los Llanos. Fichajes que venían a reforzar la estructura que había creado Willy Fernández en los últimos meses de competición.

La primera victoria de la 2015-2016 llegó en la segunda jornada, tras perder en el debut de visitante frente a Las Palmas Atlético (2-1). En el choque frente a El Cotillo ya se dio muestras de un estilo de juego desenfadado, eléctrico, atractivo y con cierto romance por el contraataque que hacía de este Tenisca un conjunto tan agradable de ver que se le empezó a denominar, desde diversos medios de comunicación, como el Tenisca «yeyé».

Era un equipo que, sin embargo, seguía adoleciendo su incapacidad de ganar fuera de casa, llegando a convertirse casi en una obsesión para el cuerpo técnico blanco. En la jornada cinco, frente al Santa Úrsula, se consiguió dicho objetivo (1-2) en el descuento, quitándose ya buena parte del lastre psicológico que atesoraba. Desde las primeras jornadas, el Tenisca estuvo inmerso, siempre, en los puestos de privilegio, aunque todavía durante las primeras fechas no lograba superar la barrera de los cuatro primeros puestos. Por otra parte, a partir de esta temporada, siguiendo la tendencia de años anteriores, comienza a marcarse claramente la disminución de las previas, crónicas, entrevistas, artículos y, en definitiva, seguimiento del fútbol regional seguramente debido a la crisis generalizada de los periódicos tradicionales de papel a nivel nacional y mundial. En muchos casos, se empezará a exponer en los citados diarios únicamente breves reseñas de los encuentros, salvo en casos excepcionales. Aparte del buen juego ofrecido, esta Sociedad Deportiva Tenisca consiguió, partido a partido, volver a crear la sombra de la imbatibilidad en el Estadio Virgen de las Nieves, haciendo del recinto tenisquista un verdadero fortín deportivo al estilo del que tuvo, en el pasado, en el Campo de Bajamar. Este fue, sin duda, uno de los grandes secretos de la temporada.

Al término de la primera vuelta tuvo el equipo blanco una excelente racha, con victorias frente al Sporting San José por siete goles a cero en un encuentro aplazado en su día por las condiciones meteorológicas, y tras cuyo resultado se colocaba en tercer lugar; Vera (1-2), Tenerife B (2-1), Marino (0-1) y Yaiza (3-0). Con un partido menos, por ser también aplazado el Granadilla-Tenisca, el conjunto blanco terminaba la primera vuelta en cuarto lugar con 37 puntos, a uno de Santa Brígida y Las Palmas Atlético, así como

a cinco del Lanzarote, líder³⁸. Con esta gran racha de resultados, recibió a Las Palmas Atlético en la jornada vigésima con un choque que tuvo una gran expectación, habida cuenta de que el Tenisca, en esos momentos, podía aspirar no únicamente al cuarto puesto sino a clasificar en puestos superiores, incluido lograr el título. Ante nada menos que seiscientos cincuenta aficionados, el conjunto blanco, que había recuperado al extremo Sota como refuerzo, realizó un partido de sobresaliente y, muy probablemente, mereció ganar al llegar a ponerse 2-0 en el marcador y ser empatado en el tiempo de descuento con un gol por la escuadra de Jefté. Fue un jarro de agua fría en las aspiraciones blancas. Ese encuentro fue disputado por Aarón, Alain, Cristófer, Jordan, Aythami, Fleki, Chema, Piti, Diego (Adonay, 80'), Marcos (Memo, 57') y Sota (Kylian Churro, 88').

En las siguientes jornadas, el Tenisca siguió logrando buenos resultados, casi siempre optando a todos los puestos en la zona alta, especialmente tras victorias importantes como a El Cotillo en Fuerteventura (0-1); sin embargo, junto a los habituales triunfos, hubo algunos empates como local. Al igual que frente a Las Palmas Atlético, tuvo un importante revés frente a la U. D. Lanzarote, ante quinientos cincuenta aficionados en casa, y en uno de los mejores partidos en cuanto a fútbol ofensivo se recuerdan en el Virgen de las Nieves y que, de forma incomprensible, finalizó 0-0. Esta fue la crónica de *El día* (7 de marzo de 2016)³⁹:

«La mala suerte privó al Tenisca sumar un triunfo que mereció»

El Lanzarote salvó los muebles en el Virgen de las Nieves, donde el Tenisca hizo méritos de sobra para llevarse los tres puntos. Sin embargo, el empate hace que los conejeros pierdan el liderato. El partido empezó como se esperaba, con salida en tromba del Tenisca. Fútbol pleno de velocidad de los blancos, sobre todo con Sota por la izquierda y con Omar por la derecha. El dominio era de los palmeros, ante un rival que solo llegaba de forma aislada en acciones a balón parado. Con el paso de los minutos las fuerzas se nivelaron, mostrando el líder su conocida solidez defensiva. Debido a la presencia constante de la lluvia, el terreno de juego invitaba a elaborar fútbol rápido. Diego puso a prueba a Agoney mediada esta primera mitad. Y a renglón seguido era Sota el que se encontraba con la buena intervención del meta visitante. Minutos más tarde Diego disparaba al palo en los momentos de más agobio de los merengues. La ofensiva blanca era total. El Lanzarote sufría ante el acoso local y no sabía cómo quitarse de arriba a Diego y Sota. Merecía ya con creces el 1-0 el Tenisca, por dominio y por ocasiones. A poco de la reanudación se la anulaba un gol a Diego por fuera de juego claro. Luego lo intentó Camacho para los anfitriones. El Lanzarote intentó contrarrestar la avalancha tenisquista, pero con el paso de los minutos el dominio fue de los anfitriones. Piti la tuvo para el 1-0, pero el balón se le fue por arriba del larguero. Luego Agoney se hacía con el remate de Adonay. Mientras, el cuadro conejero solo llegaba en acciones aisladas, el meta de Aarón Vargas, que fue un espectador más. La tuvo nuevamente Piti, pero nuevamente el esférico salió rozando el palo. Sota, a la media hora, gozaría de una nueva oportunidad para adelantar a su equipo en el marcador. Ya en la recta

³⁸ [Redacción]. «Tercera División: Grupo canario». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 4 de enero de 2016), p. 33.

³⁹ [Redacción]. «La mala suerte privó al Tenisca sumar un triunfo que mereció». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 4 de marzo de 2016), p. 27.

final del choque, Agoney evitaba el gol en un remate de Marcos. Y luego Pulido no acertaba de cabeza. El colmo de la mala suerte de los blancos fue un tiro al palo de Sota cuando el choque ya se moría

S. D. Tenisca: Aarón Vargas, Omar (Jorge Pulido, 73'), Christopher, Camacho, Adonay, Jordan, David (Memo, 85'), Piti, Diego, Marcos y Sota.

Ese empate, una vez analizada la temporada a posteriori, bien pudo ser la clave de que el conjunto blanco no pudiera, pese a tener merecimientos de sobra, disputar el título hasta el final. Para las últimas ocho jornadas, el Tenisca estaba situado cuarto clasificado con cincuenta y siete puntos, a tres del Lanzarote y a cuatro de Las Palmas Atlético y Villa de Santa Brígida, respectivamente⁴⁰. No obstante, dos nuevas derrotas frente al Villa de Santa Brígida (2-1) y San Fernando en casa (0-1), en las jornadas trigésimo primera y trigésimo segunda, dinamitaron las opciones blancas a los puestos superiores. En el ambiente general del tenisquismo latía el pensamiento de que el Tenisca, pese a su gran campaña, no tuvo la suerte ni el acierto necesarios en los partidos directos para terminar de certificar sus opciones a los más altos puestos clasificatorios. Sí estaba bastante claro, gracias a victorias frente al Arucas (2-3), Vera (3-0) y el empate a domicilio frente al filial del Tenerife (2-2), que la entidad tenisquista lograría entrar en la cuarta plaza. De hecho, *Diario de avisos* (27 de abril de 2016), publicó un artículo respecto a la claridad de las opciones tenisquistas para lograr el objetivo⁴¹:

«El Tenisca lo tiene en su mano para jugar los play offs de ascenso a Segunda División B».

El cuarto conjunto que tiene todos los pronunciamientos para acompañar a los equipos de la vecina provincia en la aventura del ascenso es la S. D. Tenisca. El grupo que dirige Willy Fernández depende de sí mismo para alcanzar la ansiada cuarta plaza, ya que con una victoria más podría cerrar el cuarteto de equipos que la próxima temporada aspiran a jugar en la división de bronce del fútbol español.

Además, el equipo de Mirca tiene un calendario asequible en las dos siguientes jornadas, ya que recibe consecutivamente en el Virgen de las Nieves a Marino y Granadilla. En la última jornada visita la isla de los volcanes para verse las caras con el Unión Sur Yaiza. Los únicos equipos que le podrían arrebatarse el cuarto puesto al Tenisca son principalmente Las Zocas y El Cotillo, aunque para eso los palmeros tendrían que perder o empatar dos de los tres partidos que le quedan por jugar y que sus rivales más directos sumen los nueve puntos.

De momento, los de Willy Fernández aventajan en seis puntos a sus inmediatos perseguidores y quedan nueve por jugar. Ganando los dos de casa ante Marino y Granadilla, el play-off lo tendrá en el bolsillo. De los dos partidos que le quedan en casa el más complicado es el del domingo, ya que el Marino se está jugando el

⁴⁰ [Redacción]. «Tercera División: Grupo canario». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 21 de marzo de 2016), p. 27.

⁴¹ GONZÁLEZ, Cándido. «El Tenisca lo tiene en su mano para jugar los play offs de ascenso a Segunda División B». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 27 de abril de 2016), p. 48.



Salida al terreno de juego de los jugadores de la S. D. Tenisca en el encuentro frente al C. D. A. Navalcarnero, temporada 2015-2016 [SDT]



Celebración del primer tanto de la S. D. Tenisca en la final de la Copa Heliodoro Rodríguez López, temporada 2015-2016 [SDT]



La plantilla de la S. D. Tenisca celebra en el césped del Estadio Heliodoro Rodríguez López la consecución del título provincial [SDT]

descenso y necesita los puntos en su lucha enconada con el Sporting San José por salvar la categoría.

Conforme a lo previsto, y a falta de dos jornadas para la finalización de la Liga, el conjunto tenisquista ganó al Marino (4-1) y consiguió su clasificación matemática para el play off, dejando las dos próximas semanas para el comienzo progresivo de una ilusión creciente por cuál sería el rival en la primera ronda, acrecentado con la incorporación de las nuevas tecnologías y la retransmisión en directo por *streaming* del sorteo de ascenso a Segunda División y Segunda División B, lo cual otorgaba magia al acto pues unía, en la Ciudad Deportiva de Las Rozas de la RFEF, a múltiples equipos de toda España. Ocurrió un error al salir el nombre de la Sociedad Deportiva Tenisca en la primera bola de todo el sorteo, algo imposible pues no debía estar en el bombo de los campeones, que estaba separado del resto. Finalmente, se solucionó, simplemente, adjudicándole como rival al segundo clasificado que salieran primero cuando correspondía. Así lo narró, al día siguiente, *Diario de avisos* (17 de mayo de 2016)⁴²:

«El Navalcarnero, primer escollo para el Tenisca»

La S. D. Tenisca se medirá al C. D. A. Navalcarnero en la primera ronda del play-off de ascenso a Segunda División B tras el sorteo de los emparejamientos para la eliminatoria de ascenso a la división de bronce del fútbol español. El equipo palmero, cuarto clasificado del grupo XII, empezará la eliminatoria jugando como local en el Virgen de las Nieves, mientras que el segundo partido lo disputará en Madrid. Las fechas inicialmente previstas para estas primeras eliminatorias son los dos próximos domingos, días 22 y 29 de mayo.

El cuadro madrileño es el equipo más goleador de la fase regular en su grupo. Juega sus partidos en el estadio Municipal Mariano González y sus números fueron 20 victorias, 12 empates y solo perdió seis duelos. La S. D. Tenisca fue el único equipo de la provincia de Santa Cruz de Tenerife que se clasificó para disputar el play-off de ascenso a Segunda B. Como cuarto clasificado, el equipo palmero se tenía que enfrentar a uno de los 18 segundos clasificados del resto de grupos de Tercera División, tocándole en suerte el del grupo madrileño.

Con respecto a la eliminatoria de play off y la clasificación final se puede decir que supuso la consagración de un esfuerzo de todo el cuerpo técnico, la plantilla, la junta directiva y, muy especialmente, la masa social tenisquista teniendo en cuenta que, esta campaña, buena parte de la misma giró entorno al espíritu de superación y orgullo como entidad. De hecho, en el partido de ida, ante más de mil aficionados, la S. D. Tenisca logró remontar al Navalcarnero, dejando para la vuelta un prometedor 2-1 a favor. Aun así, todavía valiendo la regla del gol doble en caso de empate, hacía muy complicada la hazaña blanca en Madrid, cayendo por 2-0 y acabando la participación en el play off pese a que un tiro al poste de Chema estuvo a punto de forzar la prórroga.

⁴² MARTÍN, Travieso. «El Navalcarnero, primer escollo para el Tenisca». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 17 de mayo de 2016), p. 48.

De todas formas, la gran ilusión para la S. D. Tenisca era, como hemos dicho en las primeras páginas de esta temporada, la consecución de la Copa Heliodoro Rodríguez López. Realmente, tras no ganarla desde 1997, se había convertido en un objetivo prioritario para la casa blanca. Aparte de la motivación intrínsecamente deportiva, subyacía la necesidad de darle una alegría a una afición tenisquista que, en los últimos tiempos, no había vivido las mieles de un título. Por ello, las rondas previas se habían tomado con seriedad, eliminando a Los Llanos, Fuencaliente y, en semifinales, al Atlético Unión de Güímar, siempre pensando en la posibilidad de llegar a una final en el Heliodoro Rodríguez López. El gran cambio con respecto a otras temporadas estuvo en el retraso en la fecha de la final tras triple acuerdo de la Federación Tinerfeña de Fútbol, la Sociedad Deportiva Tenisca y el Club Deportivo Buzanada, habida cuenta que ambos clubes iban a estar disputando sus respectivas fases de ascenso. Así, en el mes de junio, una ingente masa tenisquista, muy superior a la esperada, se desplazó al amanecer veraniego del 12 de junio de 2016 a Tenerife, acaparando varios vuelos de la mañana de diferentes compañías aéreas. Un vuelo en concreto, que perteneció al viaje organizado por la S. D. Tenisca en colaboración con Viajes Palmanoa, estuvo ocupado casi en totalidad por expedicionarios tenisquistas. El ambiente general era de fiesta, por una parte, e incertidumbre, por la otra, debido a cierto mal fario que venía arrastrando la entidad en diversas finales. No obstante, había una sensación de que, esta vez, no se iba a escapar el máximo trofeo provincial de las vitrinas de la S. D. Tenisca, como demostraba en las abarrotadas calles circundantes al Estadio capitalino. La victoria tenisquista por 3-0, con una superioridad evidente en el terreno de juego debido a la superior categoría que ostentaba el Tenisca, vino a trasladar la fiesta previa a dentro de los graderíos, en una de las jornadas más memorables de la Sociedad Deportiva Tenisca en los últimos años. De este encuentro, que sí está recogido en diversos medios de comunicación e, incluso, protagonizó varias portadas de la prensa escrita provincial, rescataremos al completo la crónica de *El día* (13 de junio de 2016)⁴³:

«El Tenisca, campeón dieciocho años después»

El Tenisca se llevó la Copa Heliodoro Rodríguez López, al imponerse en la final al Buzanada por 3-0. Salió mejor el Tenisca, que tuvo el primer acercamiento en el minuto 2, en una falta de Riquí, que obligó a Matías a enviar a córner. El Buzanada salió algo nervioso y le costó asentarse sobre el césped.

Cuando lo hizo, el Tenisca había disfrutado de varias ocasiones de gol. Con el paso de los minutos el equipo de Maziño recuperó el balón y comenzó a llegar con peligro a la puerta de un Aarón Vargas, que tuvo que salir ante Chávez en el minuto 13, y cortar un balón con mucho peligro. Un minuto más tarde la tuvo Tana para el Buzanada a balón parado. La más clara para el Tenisca en el minuto 18, en un córner de Riquí y el balón se fue al poste, susto para Matías.

El partido se volvía loco por momentos. En el minuto 28, Riquí eleva el balón ante la salida de Matías y Meñe saca bajo palos. Y la más clara en este periodo para

⁴³ BARROSO, José. «El Tenisca, campeón dieciocho años después». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 17 de mayo de 2016), p. 26.

los sureños, en el minuto 32, Fede se quedó solo ante Aarón Vargas y con toda la puerta a él, envió el balón fuera. El Tenisca se adelantó en el marcador en el minuto 37, al rematar de cabeza Adonay un córner de Riqui.

En el segundo periodo, con el Tenisca por delante, el Buzanada cogió el balón y buscó el empate, pero los de Willy Fernández se replegaron bien y salieron a la contra. En el minuto 52, llegaba un cambio que fue decisivo en el partido, se fue Memo y entró Diego, ahí ganó mucho el Tenisca, que en dos contras cerró el partido.

Diego aprovechó dos buenos balones de Sota, para anotar el segundo y tercer gol de su equipo. El Buzanada siguió buscando el gol, pero no llegó.

S. D. Tenisca: Aarón Vargas, Pulido, Cristofer, Jordan, Adonay (Aythami, 52'), Riki, (Fleki, 65'), Chema (Samuel, 86'), Piti, (Camacho, 77'), Memo (Diego, 52'), Marcos y Sota.

La fiesta se extendió, posteriormente, a Santa Cruz de La Palma donde inmediatamente se comenzó a celebrar el triunfo por múltiples aficionados con sus coches por la calle, a los que se unieron, por la tarde, los llegados desde Tenerife, formando una gran caravana desde el aeropuerto hasta las vías principales de la capital.

TEMPORADA 2016/2017

En esta campaña se apuesta, desde la junta directiva, por la consagración del proyecto anterior en la deseada búsqueda de asentar una dirección deportiva estable como vehículo para alcanzar los objetivos futbolísticos. Por ello, se renueva, en primer lugar, a Willy Fernández como técnico, aunque, con la intención de dar un nuevo aire y potencial al equipo, sí se incorporaron en pretemporada numerosos futbolistas como el guardameta Kylian (Mensajero), los centrales Ahmed (Tenerife B) y Joshua (Laguna) y, en la zona ofensiva, Saúl (San Lorenzo), Yosimar (Laguna), Robert López (Real Ávila) o Cristian. No obstante, también se produjeron bajas, algunas de ellas de jugadores veteranos como Memo y Adonay. El objetivo inicial de la temporada era, claramente, volver a disputar el play off de ascenso a Segunda División B. De hecho, existía la creencia generalizada en el tenisquismo que, en la campaña anterior, se había tenido mala suerte en partidos claves y que, incluso en la propia eliminatoria de la primera ronda frente al Navalcarnero, se pudo haber eliminado al conjunto madrileño.

El inicio de la S. D. Tenisca en la presente temporada fue de carácter irregular, pero manteniendo el tono competitivo que se le presuponía desde el inicio pese a un calendario que planteaba serias dificultades debido al potencial de los adversarios. De hecho, cae derrotado en el partido inaugural, disputado en Los Cristianos frente al C. D. Marino (4-2) pero consiguió ganar al Arucas en el Virgen de las Nieves (1-0). En el estreno como local de esta campaña el once que presentó Willy Fernández fue el siguiente: Aarón, Camacho (Omar, 53'), Cristofer (Alain, 83'), Jordan, Joshua, David (Kylian Churro, 83'), Chema, Piti, Saúl, Marcos y Sota. Con dos laterales incisivos aderezados por el equilibrio de Marcos, el despliegue de balón de Piti y la velocidad

de Sota y Chema por ambas bandas, este Tenisca apostaba, de nuevo, por el vértigo como forma de juego. Pese al precitado carácter intermitente de los resultados, no fue un pésimo comienzo para la S. D. Tenisca habida cuenta de las circunstancias y que se lograron victorias frente al Cotillo en Fuerteventura (1-4) o, en casa, con San Fernando (3-0), aunque también hubo empates tanto en el Virgen de las Nieves como de visitante. Era, en resumen, un equipo que estaba teniendo resultados correctos, de mitad-alta de la tabla y con aspiraciones prácticas a volver a aspirar a las cuatro primeras posiciones.

En este inicio de campaña, por otra parte, actuaron como agentes dinamizadores de la misma dos circunstancias. La primera, el retorno de Dani López en el mes de octubre de 2016, cuya expectación general fue máxima al haber militado recientemente en el C. D. Mensajero, aunque inició la presente temporada en el Lanzarote; la otra, la participación en la Copa Real Federación Española de Fútbol, una competición reservada a los equipos mejores clasificados de Tercera División y Segunda División B que no hayan conseguido clasificarse a la Copa de S. M. el Rey, gozando de amplio arraigo deportivo en la península aunque, en el archipiélago canario, quizás por la lejanía y las dificultades geográficas de desplazamiento entre semana, no ha disfrutado de la misma consideración. En la final de la fase autonómica, y con solo dos días entrenando con la S. D. Tenisca, oficializó su regreso Dani López anotando los goles del triunfo frente a Las Zocas en el partido de ida (2-0), a la vez que se conseguía pasar en la vuelta a la fase nacional de la competición por primera vez desde 2010 al volver a vencer a Las Zocas (2-3).

Además, al término de diez primeras jornadas, el conjunto teniquista se encontraba clasificado en la cuarta posición con diecisiete puntos en un cuádruple empate con Las Palmas Atlético, Villa Santa Brígida, y Marino, así como a un solo un punto de líder El Cotillo⁴⁴. Todo ello hacía pensar que el Tenisca volviera a estar inmerso en la pelea por subir a Segunda División B. A partir de aquí, en lo que respecta al campeonato liguero, el Tenisca comenzaría a dar bandazos con actuaciones extraordinarias y resultados negativos que, muy poco a poco, comenzarían a mermar las opciones blancas al play off. Así, por ejemplo, se pierde frente al Tenerife B (5-1) y varios partidos más a domicilio, pero, por el contrario, se acumulan goleadas como local como al Unión Sur Yaiza (3-0), Unión Puerto (4-1) o Telde (6-0), merced al inmerso caudal ofensivo que atesoraba el equipo en combinación con el césped natural, llegando en ocasiones a realizar un juego verdaderamente sorprendente para la categoría y que asfixiaba a los adversarios.

Esa tendencia goleadora, tuvo su máxima expresión en la eliminatoria de dieciseisavos de final de la Copa RFEF, una ronda que gozó de una gran expectación general en el tenisquismo debido al hecho de volver a enfrentarse, en una competición oficial, a un conjunto peninsular. Con un campeonato de Liga en el que se apreciaba un decrecimiento lento del ámbito clasificatorio, este torneo copero actuaba como bálsamo de la campaña, teniendo en cuenta, además, que la plantilla que poseía el Tenisca era bastante competitiva. El Madrideos, conjunto castellano-manchego de Tercera División, fue el adversario en la primera ronda de la fase nacional y sufrió un severo castigo,

⁴⁴ [Redacción]. «Tercera División: Grupo canario». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 17 de octubre de 2016), p. 31.

cayendo derrotada por 7-1 en uno de los mejores espectáculos a nivel ofensivo que haya ofrecido la S. D. Tenisca en el Virgen de las Nieves. En la vuelta, el 2-0 en contra fue anecdótico, logrando el conjunto blanco el pase a la siguiente eliminatoria.

La grata sorpresa para la junta directiva y el aficionado en general fue conocer que el rival en octavos de final sería la Sociedad Deportiva Ponferradina, un histórico en Segunda División B del fútbol español que con frecuencia saboreaba las mieles del fútbol profesional, afincado en la comarca de El Bierzo y que, en ese momento, estaba siendo entrenada por Pedro Munitis. Para la Sociedad Deportiva Tenisca este tipo de enfrentamientos se consideraban estratégicos desde un punto de vista deportivo, económico, mediático y social, al poder establecer sinergias evidentes entre todos estos factores, de ahí que casi nunca renuncie a participar en la Copa RFEF. En el Toralín, y tras un tortuoso viaje de unas cuatro horas desde Madrid a Ponferrada por carretera, el conjunto tenisquista disfrutó de una experiencia en un estadio a todas luces profesional, con asientos para más de ocho mil espectadores, pero con toda la logística de un recinto apto para la Segunda División. Tras ir perdiendo 2-0 en la primera mitad, consiguió, con dos tantos de Dani López, empatar el choque en los últimos momentos del partido. Un resultado que, a todas luces, era histórico. Para el partido de vuelta, el encuentro adquirió tintes de enorme expectación al conjugarse varios ingredientes reseñables como la visita de un conjunto histórico del balompié nacional que, además, era equipo puntero en Segunda División B, y venía con la vitola de ser dirigido por Pedro Munitis, ex jugador de la selección española y del Real Madrid, entre otros. Ante la máxima ilusión, habida cuenta del resultado obtenido en la ida, se disputó la vuelta de los octavos de final en el Virgen de las Nieves con precios a 10 € la entrada general, en un encuentro donde solo la mala suerte evitó el pase de la S. D. Tenisca a cuartos de final tras caer 0-1 pero tuvo ocasiones para lograr el empate a uno que le hubiera dado la eliminatoria⁴⁵:

«El Tenisca no puede con la Ponferradina y cae eliminada con orgullo»

S. D. Tenisca: Aarón, Omar, Toto, Josua (Piti, min 52), Alain; Jordan, Marcos (Cristian, 61'), Chema, Pulido (Camacho), David y Dani López.

S. D. Ponferradina: Olmedo; Magagi, Xisco, Gonzalo (Núñez, 45'), Goldar, Ríos Reina; Jonathan, Andy, Caiado (Moreno, 79'); Pallarés, Figueroa (Pastrana, 45').

Árbitro: Ángel David Rodríguez Brito, del colegio tinerfeño. Mostró amarillas a Alain y Jordan por parte de los locales y a Gonzalo y Caiado por parte de los visitantes. Expulsó a Xisco Campos en el minuto 70 y al técnico de la Ponferradina, Pedro Munitis, en el minuto 90.

Incidencias: Partido disputado en el Estadio Virgen de las Nieves correspondiente a la vuelta de los octavos de final de la Copa Federación que registró una afluencia de 400 espectadores.

⁴⁵ [Redacción]. «El Tenisca no puede con la Ponferradina y cae eliminada con orgullo». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 19 de enero de 2017), p. 53.

A partir de ahí, y ya únicamente solo con el campeonato liguero en la mirada, el conjunto tenisquista seguía adoleciendo de una profunda irregularidad, aunque continuaba con francas opciones de ocupar las cuatro primeras posiciones de la tabla. Fruto de ello, y en el intento de conseguir el *punch* necesario, desde la dirección deportiva se apostó por la incorporación de jugadores de contrastada experiencia peninsular, incluso en superiores categorías como el central José Antonio López *Toto* (Novelda C. F.), los centrocampistas Salva Rivas (Madrirdejos) y Cristo Díaz (Lorca) así como Esaú (Orotava). Fue un ambicioso mercado invernal, que devolvió las ilusiones al tenisquismo, pero que, sin embargo, no dio el resultado esperado. Baste reseñar que el planteamiento tradicional de reforzarse en enero con fichajes peninsulares que posean resabios de profesionalismo al haber militado en Segunda División B suele ser, al menos en teoría, una decisión acertada. Sin embargo, el conjunto blanco solo mejoró sensiblemente de forma breve, llegando a la jornada vigésima octava a estar ubicado en cuarto lugar, pero ya muy lejos de posiciones superiores⁴⁶. Su rendimiento siguió teniendo un juego y resultados ambivalentes, conjugando victorias en casa con derrotas de visitante en momentos claves que podrían haber dado paso a asentarse definitivamente en la tabla.

Ese lento declinar, que fue aún más acentuado en el tramo final de Liga, terminó por certificar la dimisión del entrenador, Willy Fernández, en la jornada trigésimo cuarta, tras una derrota por 1-2 en casa frente al Estrella, lo cual certificaba matemáticamente que el Tenisca se quedaba fuera del play off de ascenso a cuatro jornadas del final⁴⁷. Finalmente, el cuadro tenisquista quedó ubicado en la undécima plaza, siendo muy destacable que fue el segundo equipo más goleador de la categoría, pero, por el contrario, uno de los más goleados.

El aspecto positivo de la campaña futbolística fue el ascenso a División de Honor por parte del Juvenil, tras superar una liguilla de ascenso frente a Cardonal-Laguna e Icodense. En su penúltimo partido, donde casi prácticamente aseguraron de forma virtual el ascenso, jugaron Sergio, Gabriel, Alberto, Dioni, Johan, Aarón (Adrián, 30'), Sergio Acosta (Luis, 65'), Churro, Christofer, Rubén (José María, 68') e Iván.

⁴⁶ [Redacción]. «Tercera División: Grupo canario». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 6 de marzo de 2017), p. 27.

⁴⁷ [Redacción]. «El Tenisca pierde, se queda sin play off y dimite su entrenador». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 15 de abril de 2017), p. 32.

Liga Nacional de Tercera División (Grupo XII). 2016-2017

Pto.	EQUIPO	J	G	E	P	G.F.	G.C.	PUNTOS
1	Las Palmas Atlético	38	29	7	2	92	20	94
2	San Fernando	38	18	12	8	54	38	66
3	Villa de Santa Brígida	38	18	11	9	64	44	65
4	Ibarra	38	19	8	11	61	41	65
5	Tenerife B	38	15	11	12	57	42	56
6	Marino	38	15	11	12	51	45	56
7	Unión Sur Yaiza	38	16	7	15	55	44	55
8	San Mateo	38	14	13	11	52	49	55
9	Unión Puerto	38	13	12	13	45	50	51
10	Buzanada	38	13	12	13	45	48	51
11	Tenisca	38	14	9	15	66	70	51
12	Lanzarote	38	11	16	11	53	60	49
13	Las Zocas	38	14	6	18	43	56	48
14	El Cotillo	38	13	8	17	62	64	47
15	Estrella	38	12	10	16	40	42	46
16	Santa Úrsula	38	11	11	16	54	61	44
17	Vera	38	11	11	16	44	60	44
18	Unión Viera	38	12	6	20	57	80	42
19	Arucas	38	9	10	19	41	58	37
20	Telde	38	5	5	28	22	86	20

Fuente: *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 15 de mayo de 2017), p. 54.

TEMPORADA 2017/2018

Tras cumplirse el mandato de cuatro años, la junta directiva encabezada por Omar San Blas Concepción decidió no continuar al frente de la entidad no sin antes, a mediados de la campaña anterior, conseguir una solución definitiva a la enquistada cuestión acaecida tras el incendio de la sede social. Proceso largo y complejo, amenazó no solo la estabilidad de la sociedad sino, incluso, su propia supervivencia. Las gestiones, que en todo momento fueron explicadas en recurrentes asambleas de socios, incluida una, decisiva, en el teatro Chico de Santa Cruz de La Palma, consiguió cristalizar en un acuerdo entre ambas partes con el beneplácito de la masa social. Fue, sin duda, uno de los momentos clave de la historia de la entidad que, si bien no se ha reconocido lo suficiente, aquí se deja humilde testimonio. Se iniciaba una nueva etapa, accediendo a la presidencia José Domingo García Rodríguez y, tras un proceso electoral que finalizó en julio de 2017, arrancó el proyecto deportivo a contrarreloj, habida cuenta de que la pretemporada, en esos años, solía iniciarse en la tercera semana de dicho mes. El elegido para ocupar el banquillo fue Adolfo Pérez Rodríguez, natural de Lanzarote, y que ostentaba un gran bagaje en diversos equipos de Tercera División Nacional, incluidos conjuntos de isla de La Palma como el San Andrés y Sauces y la U. D. Tijarafe. El técnico conejero se encontró

con un reto anteriormente adelantado, que consistió en la configuración de una plantilla competitiva en un plazo breve de tiempo y, además, dirigir las sesiones preparatorias estivales, claves en el desarrollo de cualquier campaña futbolística.

Así, con nueva presidencia, junta directiva y cuerpo técnico, la S. D. Tenisca apostó por la renovación e incorporación de jugadores aptos de la casa, muchos de ellos con experiencia en la División de Honor Juvenil, jugadores palmeros y, también, el fichaje de varios jugadores foráneos como el central Pedro Alemán (Villa de Santa Brígida), el centrocampista defensivo Alejandro Rivero (Villa de Santa Brígida), el mediapunta Yared Naranjo (Villa de Santa Brígida) o los delanteros Víctor Rodríguez (Villarubia), Mauricio Gaviria Mauri, Adib Tejera (U. D. Las Palmas Juvenil) o Juanjo. Con esa miscelánea de jugadores canteranos, insulares y foráneos dio comienzo la campaña con dos victorias de tronío: una en el Virgen de las Nieves al U. D. Lanzarote por 2-1 e, inmediatamente, otra ante el Unión Puerto de visitante por 0-1. Este Tenisca de Adolfo Pérez se orientó hacia una filosofía práctica donde el orden y el rigor atrás eran fundamentales para ceder, en la zona ofensiva, mayor creatividad y velocidad por las bandas, hecho este último que fue una característica principal aprovechando las dimensiones y el césped natural del Virgen de las Nieves. El once debutante de la temporada, que confirmaba esa tendencia, fue el siguiente: Pablo, Omar, Cristófer (Javi, 75'), Jordan, Pedro Alemán, Rivero, Piti, Yared (Diego, 84'), Víctor Rodríguez, Mauri (Ricky, 79') y Sota.

Las siguientes jornadas con derrotas frente a los dos filiales puso los pies en el suelo a un Tenisca que, aunque se aventuraba sólido, le faltaba dar el golpe de gracia en los partidos importantes para aspirar a los cuatro primeros puestos de la clasificación. Aun así, tras algún empate como visitante y ganar a Ibarra (3-1) y Vera (2-0), llegó al derbi palmero por excelencia en quinta posición con trece puntos en la clasificación⁴⁸ el cual se perdió, por 2-1. El once presentado por los tenisquistas fue el siguiente: Aarón, Juanyí, Cristófer, Jordan, Pedro Alemán, Rivero, Diego (Omar, 75'), Ricky (Mauri, 62'), Víctor Rodríguez, Piti y Adib. Quizás donde se comenzó a dispersar la temporada, al menos en lo referente a mantenerse en los puestos nobles de la tabla y acercarse al play off que, en el siguiente duelo insular, que se perdió frente a la U. D. Los Llanos en el Virgen de las Nieves (1-3), con la asistencia de más de quinientos aficionados. A partir de esta jornada, novena del campeonato, el Tenisca, tras superar un pequeño bache, comienza una serie de resultados que, poco a poco, le confirman como un equipo relativamente solvente como local, asentado en mitad de tabla, y con chispazos de buen fútbol como las goleadas frente al Unión Güímar (6-1) o Marino (1-5). Al término de la primera vuelta, entre el vaivén de buenos resultados como local, empates intermitentes y casi normal derrota a domicilio, el equipo tenisquista termina la primera vuelta en undécima posición, con veintiséis puntos obtenidos de siete victorias, cinco empates y nueve derrotas⁴⁹.

No obstante, algunos malos resultados consecutivos en los meses de enero y febrero de 2018 derivaron en una situación, que si bien no angustiosa, sí comenzaba a conllevar cierto peligro en relación con los puestos de descenso. De hecho, de cara a reforzar el equipo y suplir algunas bajas, se completa el equipo antes del cierre del mercado invernal

⁴⁸ [Redacción]. «Tercera División: Grupo canario». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 25 de septiembre de 2017), p. 27.

⁴⁹ [Redacción]. «Tercera División». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 7 de enero de 2018), p. 80.

con fichajes como Javi González, delantero vasco procedente del Sodupe; Marcos San Juan, canterano de la S. D. Tenisca o Gaby, central. Para cerrar la permanencia se avistaban dos partidos claves: un derbi, frente al C. D. Mensajero, y otro duelo insular, frente a la U. D. Los Llanos, en las jornadas vigesimonovena y trigésima. En el primero de ellos, pese a adelantarse en el minuto dos del encuentro, el Tenisca acabaría cediendo ante el conjunto rojinegro por 1-2 ante mil trescientos aficionados. Se hacía clave, por tanto, vencer en el encuentro previsto en el Municipal Aceró, al cual llegaba la S. D. Tenisca ubicada en decimoquinta posición con solo dos puntos por encima del descenso, aunque dicho encuentro fue suspendido junto a buena parte del resto de la jornada⁵⁰. En estas circunstancias, se disputó, tras perder un encuentro frente al San Mateo en Gran Canaria (3-2), un importante duelo frente al Unión Sur Yaiza en el Virgen de las Nieves, que ganó dos a uno, y que sirvió de importante bálsamo. Como decíamos, el choque decisivo, desde el punto de vista clasificatorio y moral, fue el encuentro en el valle frente a Los Llanos. Tras haber sido aplazado, los tres puntos en juego resultaban importantísimos para certificar la permanencia en un contexto donde sobrevolaba en el ambiente blanco la incertidumbre y presión por llevarse la victoria. Así reseñó el partido, que acabó 1-2 ante 700 aficionados, *El día* (22 de marzo de 2018)⁵¹:

«El Tenisca resistió con nueve jugadores»

S. D. Tenisca: Aarón, Adrián, Diego, Jordan, Gaby, Rivero, Abid, Yared (Yeray, 85'), Sota (Cristofer, 80'), Piti y Mauri (Marcos, 91').

Trabajada victoria del Tenisca ante Los Llanos. Los blancos jugaron los últimos 15 minutos con dos hombres menos, pese a lo cual se llevaron los tres puntos, que alivian casi de forma definitiva su situación en la tabla. Los Llanos se hunde un poco más.

Aliviada su situación clasificatoria, el Tenisca comenzó a sumar importantes puntos, encadenando una racha positiva en las jornadas finales que, al término de la Liga regular, mostraron el nivel real de una plantilla y planteamiento del entrenador que, al menos, era bastante solvente para finalizar en mitad de tabla sin peligro alguno por la permanencia. Tras ganar ese encuentro en Los Llanos, los resultados fueron los siguientes: victoria frente al Estrella (1-0), Marino (2-0), Las Zocas (0-1), Santa Úrsula (3-2) y Santa Brígida; empate en Güímar (3-3) y derrota frente a Unión Sur Yaiza (1-0). Este bagaje desembocó en la clasificación final a mitad de la tabla.

La parte negativa de la campaña fue el descenso, solo un año después de conseguir el regreso a División de Honor, del equipo de categoría juvenil.

⁵⁰ [Redacción]. «Tercera División: Grupo Canario». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 26 de febrero de 2018), p. 29.

⁵¹ [Redacción]. «El Tenisca resistió con nueve jugadores». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 22 de marzo de 2018), p. 47.

Liga Nacional de Tercera División (Grupo XII). 2017-2018

Pto.	EQUIPO	J	G	E	P	G.F.	G.C.	PUNTOS
1	Tenerife B	40	25	10	5	71	20	85
2	Mensajero	40	24	7	9	77	36	79
3	San Fernando	40	23	8	9	85	40	77
4	Lanzarote	40	21	10	9	75	43	73
5	Ibarra	40	20	11	9	68	41	71
6	Las Palmas c	40	19	9	12	63	44	66
7	Santa Úrsula	40	18	10	12	69	63	64
8	Villa de Santa Brígida	40	16	12	12	61	56	60
9	Las Zocas	40	16	11	13	52	55	59
10	Unión Sur Yaiza	40	16	11	13	42	50	59
11	Tenisca	40	15	9	16	58	57	54
12	San Mateo	40	14	11	15	65	64	53
13	Marino	40	13	11	16	48	50	50
14	Güímar	40	11	15	14	55	65	48
15	Buzanada	40	13	7	20	44	58	46
16	El Cotillo	40	11	11	18	38	60	44
17	Unión Puerto	40	10	11	19	28	53	41
18	Vera	40	9	11	20	32	68	38
19	Estrella	40	9	11	20	45	61	38
20	Los Llanos	40	8	7	25	40	78	21
21	Haría	40	4	7	29	25	83	19

Fuente: *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 14 de mayo de 2018), p. 27.

TEMPORADA 2018/2019

El pretendido, y de cierta forma recomendable, desarrollo aséptico de las temporadas futbolísticas resulta una tarea ardua para cualquier persona que haya estado presente en los memorables acontecimientos acaecidos en el Virgen de las Nieves al final de la campaña 2018-2019. De hecho, el recuerdo navega irremediabilmente hacia los partidos finales de la misma, haciendo francamente difícil una narración coherente, armónica y organizada de la misma sin estar reflexionado, de forma inconsciente, en los meses finales. Sin embargo, toda historia heroica tiene un principio y, por tanto, un por qué.

Al principio de la campaña, no se llega a un acuerdo de ejecución de la renovación vinculación entre Adolfo Pérez y la S. D. Tenisca, apostando la junta directiva blanca por la contratación de un técnico afinado en La Palma y conocedor del fútbol insular, Miguel Cid González; fichajes foráneos como el guardameta Fermín, el centrocampista Kilian Benítez, los centrales Kilian Cárdenes y Carlos Saavedra o los delanteros Jorge Gómez y Jorge Hernández, junto a la continuidad de diversos jugadores de la campaña anterior, tanto canteranos como procedentes de fuera de la isla, como Sergio Campano *Sota*.

Realmente, dicho sea de paso, había una plantilla inicial que, por calidad y nombre, gozaba de buenos mimbres para, como mínimo salvar la categoría sin ningún tipo de apuro e, incluso, optar a algo más en la clasificación. Valga de ejemplo la alineación debutante de la S. D. Tenisca frente al San Fernando en el Virgen de las Nieves, con victoria por tres goles a dos: Fermín, Saavedra, Antonio (Ricardo, 61'), Jordan, Cárdenes, Benítez, Jorge Hernández, Ricky, Jorge Gómez, Aarón (Rubén, 61') y Sota. Sin embargo, la S. D. Tenisca comenzaría a sufrir desde el principio un corolario interminable de lesiones, algunas de ellas de gravedad, como la de Jorge Gómez, que impediría, desde el principio, la conformación de un bloque estable competitivo, siendo demasiado frecuentes, por necesidad, el cambio de alineaciones. Se le empezaron a sumar, además, diversas bajas que tuvieron que a ser suplidas de forma recurrente con muchísimos jugadores. Todo ello fue minando progresivamente el rendimiento. Por otro lado, una desgracia marcó, también, el inicio de esta campaña. El fallecimiento de Marcos San Juan en septiembre de 2018, a los veintidós años de edad, víctima de una cruel enfermedad con la que llegó a convivir, sin saberlo, al término de la temporada anterior en el primer equipo fue un durísimo golpe en el seno del tenisquismo que siguió y apoyó su lucha como uno solo.

A ello se le unió un inicio bastante irregular en los encuentros. La verdad sea dicha, además del conjunto de infortunios de lesiones que empezaba a arrastrar el conjunto blanco, se le unió cierta mala suerte, esos primeros partidos, no desplegaba mal fútbol la S. D. Tenisca, pero le faltaba esa pizca de fortuna necesaria para lograr alzarse con la victoria. Además, prácticamente todas esas recurrentes bajas eran en la zona ofensiva del equipo, lo cual cronificó un grave problema de cara a gol por parte del conjunto blanco. Para la décima jornada, el Tenisca, que únicamente había conseguido dos victorias, frente al San Fernando (3-2) y Villa de Santa Brígida (1-0), se encontraba en una delicada situación clasificatoria. Decimoséptimo, con nueve puntos, uno solo por encima del Buzanada, que marcaba el descenso, afrontaba un crucial duelo frente al Lanzarote⁵². En un encuentro que parecía sacado de una bucólica escena del fútbol del norte del país, debido a las fuertes lluvias y al estado del terreno de juego, la S. D. Tenisca acabó con su racha de seis partidos sin ganar, al derrotar, por 1-0, al Lanzarote, disputando el partido Fermín, Ahmed, Cabezola, Jordan, Cárdenes, Benítez, Jorge (Guti, 87'), Riki (Churro, 76'), Mahy (Sota, 62'), Alex y Saavedra. Fue una victoria importante porque permitió al Tenisca respirar y aliviar su situación clasificatoria, permitiendo al equipo afrontar las siguientes jornadas con menos presión pese a la complicada situación de disponibilidad de futbolistas. Remontó el vuelo, levemente, con una nueva victoria en casa frente al Cotillo (3-1), pese a que perdió anteriormente frente al Unión Viera (3-0), iniciando de nuevo una racha de malos resultados tanto de local como visitante. Entre dicho encuentro frente al Cotillo y el derbi frente al C. D. Mensajero, correspondiente a la jornada dieciocho, el Tenisca acumuló cinco partidos consecutivos sin ganar: San Mateo (2-2), Güímar (1-1), Tacoronte (2-0), Marino (1-1) y Las Zocas (2-0). Sirvió de bálsamo momentáneo el no perder el clásico en el Virgen de las Nieves, contra el Mensajero (0-0) en un encuentro disputado por Pablo, Curbelo (Diego, 46'), Cabezola, Jordan, Cárdenes, Benítez, Mauri (Cristian, 76'), Ricky, Mahy, Churro (Antonio, 65') y Sota.

⁵² [Redacción]. «Tercera División: Grupo Canario». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 22 de octubre de 2018), p. 31.



Los jugadores de la S. D. Tenisca homenajean póstumamente a Marcos San Juan durante la celebración de un gol, temporada 2018-2019 [SDT]



Salida al terreno de juego de la S. D. Tenisca frente al Unión Sur Yaiza, última jornada de liga de la temporada 2018-2019 [SDT]

Dos derrotas más como visitante frente a Yaiza (1-0) y San Fernando (3-0) hicieron que el equipo tenisquista entrara en puestos de descenso⁵³. Bajo esta situación, el 17 de enero de 2019, se anuncia la salida de mutuo acuerdo del primer equipo de Miguel Cid como técnico e, inmediatamente, se confirma la llegada del madrileño Oscar García Valle. Para su segunda etapa en la casa blanca, el entrenador apostó por intentar, desde el principio, el cambio de dinámica especialmente desde una vertiente futbolística, pero sobre todo emocional, buscando una sintonía entre el público y los jugadores, y que estos manejaran bien la presión de estar en descenso, una situación inédita, en ese momento, en la S. D. Tenisca. A la par, comenzó la llegada de numerosos jugadores recién incorporados en la búsqueda de intentar conformar, casi prácticamente, un nuevo equipo para la segunda vuelta. Mientras empiezan a sonar con cuentagotas una retahíla de fichajes como Brand, Jairo, Morris, Julen, Morcuende o Patrice Sousia, algunos de los cuales no seguirían, el Tenisca hizo bueno el refrán futbolístico «entrenador nuevo, victoria segura» frente al Unión Puerto (2-0), jugando Brand, Curbelo, Cabezola, Jordan, Ahmed, Benítez, Iván Morris, (Mahy, 77'), Álex Benítez, Diego, Mauri y Julen (Morcuende, 83').

Casi más importante que los anteriores fueron las incorporaciones, clave, de los centrocampistas, con experiencia en Segunda División B, Enrique Rivas, procedente del fútbol noruego y de Manuel Asencio *Tano*, que venía del Plasencia, y dieron un destacadísimo salto de calidad en la media tenisquista. Además, se apostó por el retorno del veterano Adán *el Chirri* de cara a reforzar la defensa e imprimir el sentimiento y esfuerzo necesario en la plantilla. Pese a perder por cero goles a tres frente al Tamaraceite, que iba líder, el Tenisca dio muestras de cambio y, pese a estar inmerso en puestos de descenso, comienza a dar señales de optimismo, como el empate a cero frente al Tenerife B fuera de casa en la jornada vigesimocuarta.

Momentos importantes de la campaña fueron las victorias frente al Santa Úrsula (1-0), e inmediatamente después, al Ibarra, por cero a dos, que parecieron confirmar la tendencia alcista del Tenisca en este final de campaña. No obstante, tropiezos contra Buzanada (1-1), Las Palmas c (0-1), Lanzarote (1-0), Unión Viera (0-0) y Cotillo (2-0) convirtieron el encuentro frente al San Mateo en una bola de partido para no descender, prácticamente, de categoría. Remontando el 0-1 inicial, con un gol en el 88' de Christian y otro en el 96' de Diego Cabezola, cuya materialización derivó en un auténtico delirio en el Virgen de las Nieves, fue el momento clave para iniciar el cambio de mentalidad. De hecho, desde ese mismo partido, comienza un fenómeno sociológico de todavía difícil comprensión, aunque sí de evidente dimensión, que aflora por toda la consciencia del tenisquismo hasta llegar a una movilización generalizada en la búsqueda de la permanencia. Aderezada por una campaña de comunicación constante que el tiempo demostró acertada, y que tanto esfuerzo llevó organizar, la masa social comenzó a ver la salvación del descenso como una cuestión de estado, empezando no solo a llenar el Virgen de las Nieves sino a protagonizar grandes desplazamientos de visitante.

Toda épica necesita, no obstante, un momento de debilidad en el que parezca que esté todo perdido. La doble confrontación frente a Güümar en Tenerife y Tacoronte en La

⁵³ [Redacción]. «Tercera División: Grupo Canario». *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 14 de enero de 2018), p. 25.

Palma se vivieron con un auténtico fervor que no fue correspondida con los resultados. El empate en el sur de Tenerife (3-3), con una asistencia notable de personas tenisquistas desplazadas y, especialmente, la derrota frente al Tacoronte en duelo directo en el Virgen de las Nieves (1-2) en un encuentro decisivo, pusieron en un brete a la entidad blanca. De hecho, este último partido, frente a más de mil aficionados, parecía dar por sentado el descenso. Las conversaciones en Santa Cruz de La Palma giraban, casi exclusivamente, en torno a la permanencia de la S. D. Tenisca, creándose el caldo de cultivo perfecto para un movimiento probablemente irreplicable, que siguió su camino imparable en el encuentro frente al Marino en Los Cristianos. Victoria clave, ese 1-3, que de nuevo fue acompañado por una presencia masiva de aficionados, fue el último acicate para la movilización tenisquista. Tras la victoria frente a Las Zocas (3-0), ya se atisbaba una permanencia que, no obstante, debería ser refrendada, al menos, con una victoria más. Había dos problemas. Que se tendría que ganar en el Silvestre Carrillo o, en su defecto, jugársela en la última jornada en el Virgen de las Nieves, a cara o cruz, frente al Unión Sur Yaiza. Dos partidos que se presumían, verdaderamente, de infarto.

La verdad era que, cualquier resolución, desde un punto de vista simbólico, se presumía apoteósica para los intereses tenisquistas. Tanto salvarse en cancha del eterno rival como hacerlo en la última jornada frente a un rival directo eran escenarios de máxima expectación. Por ello, el derbi frente al Mensajero generó, posiblemente, el mayor desplazamiento a un campo rival en la historia reciente de los encuentros insulares. Una ingente masa no solo ocupó la zona visitante prevista, sino que la sobrepasó, llenando desde horas antes del partido absolutamente toda la grada oeste del Silvestre Carrillo. La derrota final por 2-1, aunque se pudo y quizás se mereció empatar, dejaba todo en manos del Virgen de las Nieves.

El Tenisca, que era decimoctavo, en puestos de descenso, con cuarenta y dos puntos, se enfrentaba al Yaiza, decimoséptimo con cuarenta y tres unidades en su casillero. En resumidas cuentas, la entidad tenisquista estaba obligada a ganar mientras que a los lanzaroteños les valía el empate. Todos los ingredientes estaban encima de la mesa para la expectación. Pero bajo el lema «El partido de tu vida» se empezó, desde el lunes, un incesante bombardeo mediático alrededor del encuentro de cara a llenar el Virgen de las Nieves. Junto a una política de precios populares y mensajes encaminados a hacer ver al tenisquismo que se estaba jugando la historia de la entidad a un solo partido, pronto empezó a detectarse que la entrada masiva de público estaba asegurada. El hecho, además, de que la S. D. Tenisca era la única entidad de España que jamás había descendido de Tercera División llamó la atención de la presencia de la prensa nacional, llegando el caso de desplazarse expresamente a la isla un equipo del mítico programa *El día después* de Movistar +, el cual tiene, a día de hoy, unas doscientas sesenta y cuatro mil reproducciones solo en el canal de internet *Youtube*⁵⁴.

La narración de un ambiente, desde primera hora, no puede interpretarse a través de las palabras de un papel. Con una cifra oficial de 2583 aficionados, el Virgen de las Nieves era un hervidero de ilusiones, de gentes convencidas que estaban allí dispuestas a prestar su apoyo en un acontecimiento histórico, de poder contar que estaban allí el día

⁵⁴ Disponible en: <https://www.youtube.com/watch?v=cszh6FeBvAk>.



Celebración, en el fondo norte, del primer tanto de la S. D. Tenisca frente al Unión Sur Yaiza, temporada 2018-2019 [SDF]



Festejo del primer tanto de la S. D. Tenisca frente al Unión Sur Yaiza; la fotografía está tomada desde la cantina del Estadio Virgen de las Nieves, al fondo, «el delirio», temporada 2018-2019 [SDF]



Alegría generalizada tras el segundo gol de la S. D. Tenisca frente al Unión Sur Yaiza, temporada 2018-2019 [SDT]



Recibimiento a la S. D. Tenisca en su salida al terreno de juego del Campo Silvestre Carrillo, temporada 2018-2019 [SDT]

que el Tenisca salvó la categoría tras un camino tortuoso. Pocos goles se habrán celebrado más que el 1-0, anotado por Mauri, en las postrimerías del primer tiempo. Luego, con el ambiente a favor y el Yaiza buscando el empate, cayó una goleada (4-0) que sirvió de fiesta y bálsamo final para una temporada donde el tenisquismo renació. Los jugadores que participaron en ese histórico partido fueron Pablo, Adán (Tano, 61'), Diego Cabezola, Jordan, Kilian Cárdenes, Benítez, Carlos Saavedra, Alex Benítez, Mauri (Cristian, 87'), Enrique Rivas (Patrice, 68') y Sota.

Liga Nacional de Tercera División (Grupo XII). 2018-2019

Pto.	EQUIPO	J	G	E	P	G.F.	G.C.	PUNTOS
1	Tamaraceite	38	18	13	7	61	33	67
2	Mensajero	38	18	10	10	61	38	64
3	Unión Viera	38	18	9	11	53	45	63
4	Tenerife B	38	16	13	9	47	28	61
5	Lanzarote	38	17	9	12	58	43	60
6	Las Palmas C	38	15	14	9	45	28	59
7	Villa de Santa Brígida	38	14	15	9	51	38	57
8	San Fernando	38	16	8	14	66	59	56
9	Santa Úrsula	38	13	14	11	37	36	53
10	Ibarra	38	15	7	16	43	58	52
11	Unión Güímar	38	11	15	12	48	49	48
12	Marino	38	12	11	15	53	48	47
13	Tacoronte	38	11	12	15	39	45	45
14	Buzanada	38	12	9	17	38	50	45
15	Unión Puerto	38	11	12	15	43	46	45
16	Tenisca	38	11	12	15	41	50	45
17	San Mateo	38	11	11	16	62	68	44
18	Unión Sur Yaiza	38	12	7	19	32	55	43
19	El Cotillo	38	10	11	17	39	62	41
20	Las Zocas	38	9	8	21	37	75	35

Fuente: *El día* (Santa Cruz de Tenerife, 20 de mayo de 2019), p. 29.

TEMPORADA 2019/2020

Con la masa social tenisquista más movilizadora de las últimas décadas y con el anhelo de volver a conformar un proyecto competitivo, se conciertan, de forma casi inmediata, una serie de incorporaciones al objeto de crear una estructura prácticamente profesional que se adaptara a las nuevas necesidades deportivas en Tercera División Nacional. Por un lado, se anuncia que Jesús David Abrante Lorenzo *Memo* sería el responsable de la dirección deportiva, y, aparejado a él, José Juan Almeida como entrenador del primer equipo de la Sociedad Deportiva Tenisca. Con una cuidada presentación en rueda de prensa pública en la sede social de la hoy Ciudad Deportiva Miguel Hernández Ventura, pronto se dejaba claro que el objetivo de esta campaña sería el ascenso de categoría.

Aparte de otra incorporación de gran relevancia, como fue Alberto Zerpa en su faceta de preparador físico, conviene resaltar que, dicha pretemporada, adquirió tintes profesionalizadores como entrenamientos mañana y tarde, en gimnasio, piscinas e, incluso, el interés de configurar un calendario de pretemporada interesante al invitar, entre otros muchos encuentros, a Las Palmas Atlético, de Segunda B, al Torneo Isla de La Palma. En materia de fichajes, se consigue configurar una plantilla altamente competitiva entre renovaciones, incorporaciones foráneas, insulares y de la cantera. Se suman al proyecto los guardametas Gárate, Alejandro Medina; los centrales Cristo Tacoronte y Orlando Concepción; el centrocampista Alejandro Hernández y, especialmente, los atacantes Omar Rodríguez y Agoney González.

Pese a iniciarse la campaña con derrota por goleada frente al Gran Tarajal (5-0), empatar en el Virgen de las Nieves frente al Lanzarote (0-0) y perder contra el Unión Viera a domicilio (2-1), poco a poco el Tenisca comenzó a desplegar el juego que se le presuponía por su inmensa calidad en la zona ofensiva y el equilibrio del que gozaba en el centro del campo. Era evidente que, con Agoney, Dani López y Jorge Gómez, el conjunto blanco tenía un potencial ofensivo inmenso. La primera victoria de la temporada, que fue contra el C. D. Marino en el Virgen de las Nieves (2-1), solo fue el preludio de un incesante remontar en la clasificación en la cual el Tenisca empezaba a aparecer en la zona alta. Fue importante, para calibrar las aspiraciones tenisquistas, el encuentro frente al Atlético Paso correspondiente a la jornada novena, interesante debido al proyecto verdinegro que se estaba conformando desde las últimas temporadas. Con el 3-3, en un partido pasado por agua, pero de poder a poder y en el que el Tenisca posiblemente mereció ganar, comenzó, ahora sí, una escalada evidente alternando, casi siempre, victorias tanto de local como de visitante, algunas de ellas por goleada.

Fue importante, por otro lado, la victoria en los octavos de final, a partido único, en la Copa Heliodoro Rodríguez López frente al C. D. Mensajero (1-0), en un choque donde una genialidad de Agoney González, de vaselina, derrotó a los mensajeristas ante casi ochocientos aficionados. Esa cuestión, la presencia elevada de espectadores, fue una constante durante toda la campaña y se daba muestra de la herencia recogida de la movilización activada durante el final de liga anterior. Casi al término de la primera vuelta, en la jornada décimo octava, afloraba en el horizonte el derbi frente al C. D. Mensajero en el Silvestre Carrillo, otra oportunidad para «dar un golpe encima de la mesa». Fue un encuentro de gran valor para el teniquismo, que además casi coincidía simbólicamente con la fecha de fundación. Así lo vio *Diario de avisos* (23 de diciembre de 2019)⁵⁵:

«El Tenisca manda en la capital de La Palma tras llevarse el derbi con el Mensajero»

El cuadro merengue se afianza en puestos de ‘play-off’ y aventaja en 20 puntos a un eterno rival que coquetea con la zona de descenso.

El derbi palmero entre el C. D. Mensajero y la S. D. Tenisca se resolvió a favor del equipo visitante tras ganar en el Silvestre Carrillo por 1-2, en el choque correspondiente a la decimoctava jornada del grupo canario de Tercera División.

⁵⁵ GONZÁLEZ, Cándido. «El Tenisca manda en la capital de La Palma tras llevarse el derbi con el Mensajero». *Diario de avisos* (Santa Cruz de Tenerife, 23 de diciembre de 2019), p. 54.

Tras este triunfo, la S. D. Tenisca se afianza en posiciones de play-off y se coloca a un solo punto del líder Marino, mientras que el Mensa coquetea con el descenso del que está dos puntos por encima. Es extraño ver al cuadro rojillo tan abajo después de haber disputado el play-off de ascenso a Segunda División B en las últimas temporadas. El Tenisca demostró que, hoy por hoy, es superior a su eterno rival, y que los veinte puntos que hay por medio entre ambos equipos no es por casualidad.

El equipo visitante se adelantó en el marcador a los once minutos de la primera parte tras anotar Dani López (0-1), mientras que Orlando ampliaba la cuenta al borde del descanso con el 0-2. Tras el descanso, el Mensajero recortó distancias por medio de Víctor (1-2).

Tras esta victoria, y especialmente frente al San Mateo (2-1) y Gran Tarajal (4-0), esta última con despliegue de juego ofensivo, el Tenisca afrontaba lo que se suponía el ecuador de la campaña con una vitalidad deportiva, social y económica envidiable que solo un destino infausto podría quebrar. En primer lugar, tras varios resultados nuevamente positivos, se encontró con el infortunio de decidir adelantar a un sábado el Tenisca-Santa Úrsula correspondiente a la jornada vigésimo sexta. Esa decisión, aún más tras la derrota por 0-1, fue clave porque el resto de la jornada fue suspendida por la calima, dejando al resto de equipos con un partido menos y, por tanto, descuadrada la clasificación. Con la amenaza de la pandemia del Covid-19 asomando lenta pero inexorablemente desde oriente, se disputó el Atlético Paso-Tenisca a principios de marzo de 2019 con una gran victoria blanca por 2-4 que la situó líder de la competición. Todo lo que se suponía un final de temporada altamente ilusionante sucumbió ante una tragedia colectiva en todo el país y que afectó de lleno a la S. D. Tenisca, comenzando un cúmulo de situaciones perjudiciales para los intereses blancos. El 11 de marzo de 2020, se paralizan las competiciones nacionales por parte de la RFEF aunque el Tenisca disputaría el que probablemente último o de los últimos encuentros en Canarias hasta el fin del confinamiento como fueron la ida de las semifinales de la Copa Heliodoro Rodríguez López en Tasagaya frente al Güímar, en el que se empató.

A partir de ahí, especialmente con la declaración del estado de alarma, el confinamiento y la suspensión definitiva de la competición de Liga, comienza un período sombrío y de incertidumbre en el que las opciones puestas sobre la mesa eran, cada vez, más variopintas en aras de buscar una fórmula para acabar, o no, las competiciones. La solución federativa al embrollo suscitado a causa de la pandemia fue la anulación de los descensos, la configuración de una fase de ascenso exprés en sede neutral y, especialmente, la polémica aplicación de un coeficiente para solventar la diferencia de partidos, hecho que solo perjudicó a la S. D. Tenisca, arrebatándole el primer puesto. Conviene resaltar que la entidad de la Acera Ancha no era líder de la categoría por haber puntuado en dicho partido de más, de hecho, lo perdió, sino por méritos propios.

Al reinicio escalonado de los entrenamientos en distintas fases individuales y grupales, todos ellos a puerta cerrada, y las pertinentes pruebas serológicas, le siguió una atípica fase de ascenso en El Hierro en el que se permitió, por primera vez, la asistencia de público con mascarilla. Evidentemente, la movilización fue, dentro de las posibilidades pandémicas, de altísimo número; hecho que muestra la fidelidad del tenisquismo por sus colores. Otra característica de ese partido fue que, al retransmitirse en directo, se vivió

un ambiente futbolístico de primer nivel en varias zonas de Santa Cruz de La Palma. En sintonía con la apertura de los bares tras el confinamiento, la afición se lanzó en masa a varios establecimientos capitalinos llegando, en el algún caso, a quedarse viendo el encuentro desde fuera decenas de personas para cumplir el aforo limitado impuesto por las autoridades sanitarias en ese momento. También en esas horas fue común, especialmente en la zona de La Alameda, observar a pequeños grupos de personas de avanzada edad arremolinadas en torno a transistores de radio. La trayectoria tenisquista en esta campaña marcada por la pandemia finalizó en las semifinales de ese play off exprés organizado en El Hierro. Con el San Fernando como rival perdió por cero tantos a cuatro, en un partido plagado de errores defensivos puntuales que lastraron todas las opciones, aunque conviene reseñar que le señalaron tres penaltis en contra.

TEMPORADA 2020/2021

Pese al fin del confinamiento, la normalidad no había llegado, todavía, al conjunto de la sociedad y, durante un largo período de tiempo, hubo de convivir con una serie de restricciones que afectaron al fútbol tanto en su normal desarrollo competitivo como en las medidas que se adoptaron para minimizar el riesgo de contagio en los aficionados que acudían a los estadios de las entidades deportivas no profesionales, a las cuales se les permitía la entrada limitada en número y con una normativa reguladora estricta que, al final, solo hizo retraer a la afición de los estadios. En materia estrictamente reglamentaria, y vista la situación sanitaria, social y económica general, la RFEF decidió retrasar el inicio de la competición oficial, así como implantar un sistema de competición basado en la deliberada búsqueda de reducir al máximo posible los desplazamientos geográficos de los equipos, así como el número de partidos totales disputados al final de la campaña. Todo ello, además, aderezado con una reestructuración de las categorías, de cara a la creación de la Primera RFEF, que implicó un nuevo sistema de ascensos y descensos. El nuevo y provisional sistema competitivo de Tercera División hizo al fútbol canario, de forma paradójica, retrotraerse a su realidad de mediados de siglo XX, con un formato de subdivisión geográfica entre Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas para, posteriormente, unificarse los equipos en ligas entre conjuntos de ambas provincias que hacían recordar a las antiguas Ligas Interregionales.

Tras una corta pretemporada, donde se renovó al grueso del equipo y a José Juan Almeida, lo más destacable, desde un punto de vista simbólico, de prestigio y expectación general, fue la eliminatoria, a partido único, frente al Racing Club Ferrol, histórica entidad que militaba en Segunda División B. El hecho principal sobre el que orbitaba la ilusión ante este encuentro fue debido a que fue el primer encuentro oficial en La Palma, y de un equipo canario como local, donde podría asistir público después del confinamiento⁵⁶. Ante setecientos aficionados, el conjunto tenisquista logró la proeza de remontar un cero a dos frente a un conjunto a todas luces profesional amparado en la magia del Virgen de las Nieves que, por primera vez en meses, y pese a unas severas restricciones pandémicas, volvió a vibrar de entusiasmo y, sin duda, jugó un papel fundamental en la remontada del

⁵⁶ Disputada en El Hierro como una isla neutral la fase eliminatoria exprés a Segunda División B de la temporada 2019-2020 se abrió al público.

conjunto blanco. Eliminados posteriormente en octavos de final frente a Las Rozas en Madrid, entrenada por Iván Helguera, y también a partido único, por tres goles a uno, las miradas estaban puestas en una Liga regular que, desde el punto de vista del lector del futuro, debe observarse como anacrónica y anómala, pero en cierto modo consecuente con las medidas de la pandemia.

La liga regular conformada contaría con once equipos en el subgrupo B, adscrito a la provincia de Santa Cruz de Tenerife. En dicha primera fase, la S. D. Tenisca tuvo su encuentro inicial frente al C. D. Mensajero en el Silvestre Carrillo (2-1) ya adentrado el mes de octubre de 2020, es decir, unos tres meses después del tradicional inicio de las campañas futbolísticas. Fue una liga, en definitiva, corta, aspecto este, quizás, el único motivo que le podría dar un punto de interés a la competición, pues implicaba que los conjuntos no podrían fallar en exceso habida cuenta de las pocas jornadas en disputa. Además, se daba la circunstancia, esta vez sí recogida en el propio reglamento, que en la segunda fase de la competición se clasificaría en función del coeficiente obtenido y, por tanto, cada punto alcanzado contaba.

Aparte de ello, estuvo salpimentada por varios condicionantes como los parones recurrentes en el calendario por elevación del nivel de alerta sanitaria, ya a nivel regional, en función del número de positivos en Covid 19 que solo hacía dificultar el normal desarrollo de la competición y el calendario. En ese contexto, La Palma, hay que decirlo, tuvo una experiencia más benigna en lo que número positivos en la enfermedad se refiere y, por tanto, aunque siempre con restricciones, no experimentó tras el estado de alarma tantos parones a nivel de entrenamientos ordinarios. Quizás por eso, y que junto a que los tres equipos palmeros tenían esta campaña grandes plantillas, pronto se colocaron en las zonas altas de la clasificación. Llegaba el momento, o al menos esa sensación se trasladaba, que Mensajero, Tenisca y Atlético Paso eran los grandes favoritos al liderato del subgrupo provincial de Santa Cruz de Tenerife, destacándose que el enfrentamiento entre ellos sería, en cierto modo, clave para reflejar las posiciones finales. El Tenisca, en el Virgen de las Nieves, ganaría los dos encuentros frente al Atlético Paso (1-0) y Mensajero (2-1), además de empatar contra el primero de ellos en la última jornada de Liga cero tantos a cero, lo cual aseguraba el subcampeonato de subgrupo.

Como hemos dicho anteriormente, el formato de competición implicaba una liguilla de ascenso frente a los conjuntos de la otra provincia con la particularidad de que todos los equipos ingresarían a ella con el coeficiente obtenido de la primera fase y que únicamente serían enfrentamientos interprovinciales; es decir, no se enfrentarían los tres equipos palmeros en dicha fase. La mencionada liguilla sería entre Mensajero, San Mateo, San Fernando, Tenisca, Atlético Paso y Las Palmas C. El conjunto tenisquista, que debía contar siempre con el factor coeficiente, tuvo al alcance el ascenso en varias oportunidades, sobre todo porque consiguió ganar todos sus partidos como local. Especialmente relevante fue su derrota en San Fernando en la penúltima jornada (3-2), tras ir ganando, y cuyo hipotético triunfo hubiera «dejando en bandeja» el ascenso en la última jornada. Dependiendo de otros resultados, el Tenisca, en su victoria final frente a Las Palmas C logró únicamente el cuarto puesto que daba derecho a una tercera fase, popularmente denominada en el concierto futbolístico nacional como «repesca». Fue importante, no obstante, pues aseguró el factor campo en la semifinal frente al Atlético Paso. Disputada

a partido único en el Virgen de las Nieves, y ante mil aficionados exactos, el máximo que permitía la reglamentación sanitaria en ese momento, la S. D. Tenisca hizo valer su ventaja como mejor clasificado y, al empatar cero a cero, pasó la eliminatoria de semifinales sin necesidad de penaltis. En la final de la «repesca», se citó la S. D. Tenisca con la U. D. San Fernando, también a partido único, pero, esta vez, como visitante, habida cuenta de la mejor clasificación en la segunda fase del conjunto grancanario. En medio de una polémica por el precio y reparto de entradas a los tenisquistas debido al bajo aforo general del que disponía el Anexo de la Ciudad Deportiva de Maspalomas, un mal inicio del encuentro fue determinante para la derrota final por tres goles a cero.

TEMPORADA 2021/2022

A todo el corolario de infortunios que la entidad tenisquista había sufrido estas últimas dos campañas, se le sumaron varios factores importantes a lo largo de la presente de diversa índole que, en última instancia, desencadenaron un descenso de categoría por primera vez en la trayectoria blanca en Tercera División y el segundo en su historia general; para hallar el otro habría que retrotraerse a 1968, cincuenta y cuatro años antes. En materia deportiva, a comienzo del año futbolístico se decide no renovar a José Juan Almeida como entrenador de la S. D. Tenisca y se apuesta por la contratación de Eloy Martín, ex jugador de la entidad blanca, para dirigir al primer equipo en base al planteamiento de conformar una plantilla netamente de estrato insular. No obstante, algunos de esos condicionantes, a los que no se supo reaccionar, fueron de tipo externo y ajenos a la propia disciplina deportiva.

El primero de ellos comprendió la nueva reestructuración de la categoría de la Tercera División consistente en la configuración de dieciséis equipos por grupo que aventuraba en caso de descender equipos canarios de Segunda RFEF, como así fue, una serie de arrastres en los últimos clasificados de cara a cuadrar numéricamente el nuevo grupo.

El segundo aspecto exógeno clave fue la erupción del volcán de Tajogaite el 19 de septiembre de 2021 que, si bien afectó principalmente a la comarca oeste de la isla, en la zona oriental también hizo su funesta aparición en forma de ocasionales «lluvias de ceniza» que afectaban de forma recurrente las comunicaciones exteriores entre La Palma y el resto del archipiélago. Ello hizo que la S. D. Tenisca, que comenzó su temporada el 5 de septiembre, es decir, solo unos días antes de la erupción, sufriera un sinnúmero de retrasos en sus partidos tanto de local como de visitante durante los ochenta y cinco días que se mantuvo el volcán en activo. Conviene reseñar que tales aplazamientos no fueron de carácter continuado en el tiempo sino intermitentes, lo cual hacía, paradójicamente, aún más difícil afrontar el normal desarrollo de la competición. Al capricho de las emisiones volcánicas y el régimen de vientos del atlántico, se hizo frecuente desconocer si la S. D. Tenisca podría jugar sus compromisos ligueros hasta prácticamente la hora de salida del vuelo correspondiente a la isla de turno. Asimismo, en numerosas ocasiones, tampoco los rivales pudieron desplazarse a La Palma. En ese amargo transitar en medio de la incertidumbre constante, los entrenamientos también se vieron afectados sensiblemente pues las instalaciones tenisquistas, como el resto de la isla, se vieron en alguna ocasión suspendidos por la «ceniza» volcánica.

El tercer eje fundamental fue la progresiva desconexión del tenisquismo en lo referente a la entidad y, de forma principal, en la asistencia al Estadio Virgen de las Nieves. Tras una pandemia plagada de restricciones que dificultaban a una afición pasional y viva el disfrute de los partidos, ahora veían interrumpida la costumbre de asistir al recinto tenisquista, sin encontrarse tampoco la tecla sentimental adecuada para devolverlos a los graderíos.

Con muchos partidos aplazados, hecho que siempre es un arma de doble filo pues se tiende a contar con ellos para resolver la clasificación en el presente, el Tenisca pronto se vio inmerso en los puestos de potencial descenso en la tabla clasificatoria y, a la par, tuvo, en diversas ocasiones, que tomar por primera vez en décadas el barco como forma de transporte para poder cumplir con sus encuentros como visitante ante la previsión que la «ceniza» volcánica siguiera impidiendo los vuelos. Existieron también situaciones anómalas como tener que cambiar la localía del duelo insular contra el Atlético Paso, jugando el Tenisca como visitante en el Virgen de las Nieves (2-2) y, en la segunda vuelta, disputarse el Tenisca-Atlético Paso en el Heliodoro Rodríguez López (1-1). Antes de ello, en el mes de diciembre de 2021, la entidad anunciaba el cese, de mutuo acuerdo, del entrenador Eloy Martín, el cual, además, debía atender a sus responsabilidades laborales con los vecinos de El Paso en medio de la intensa actividad volcánica. Para intentar salvar la situación, la junta directiva decide contratar, de nuevo, a José Juan Almeida.

Aunque la situación de emergencia volcánica cesó el 13 de diciembre de 2021, la situación deportiva de la S. D. Tenisca comenzó a dificultarse aun más debido al duro calendario que tenía por delante debido a que se debían recuperar los partidos aplazados por el volcán y todo ello con una plantilla que había sufrido, como decimos, parones recurrentes en su actividad. Una vez confirmada la posibilidad de que todos los equipos canarios en Segunda RFEF (Mensajero, Las Palmas Atlético, San Fernando, San Mateo y Tamaraceite) podrían descender de categoría, la necesidad iba apretando más al Tenisca y, aunque hubo una ligera mejoría, especialmente con las victorias seguidas frente a Las Zocas (1-0) y Vera (0-1), las derrotas frente a Buzanada (1-3) y Lanzarote (1-0) fueron claves en el devenir del descenso pese a conseguirse ganar en el Comité de Apelación de la RFEF el encuentro frente al Unión Viera, que en el campo se había saldado con un dos a dos. En la última jornada, y no dependiendo de sí mismo, se logró la victoria frente al Unión Puerto (2-0) pero la posición clasificatoria unida a los arrastres desde Segunda RFEF hicieron inevitable el descenso de categoría.

Liga Nacional de Tercera División (Grupo XII). 2021-2022

Pto.	EQUIPO	J	G	E	P	G.F.	G.C.	PUNTOS
1	Atlético Paso	32	17	8	7	44	27	59
2	Las Palmas C	32	18	4	10	47	30	58
3	Tenerife B	32	17	6	9	49	31	57
4	Arucas	32	17	5	10	44	30	56
5	Villa de Santa Brígida	32	14	6	12	45	37	48
6	Unión Sur Yaiza	32	15	2	15	42	43	47
7	Gran Tarajal	32	13	8	11	46	40	47
8	Santa Úrsula	32	13	7	12	35	37	46
9	Unión Puerto	32	12	10	10	46	35	46
10	Marino	32	14	3	15	37	30	45
11	Lanzarote	32	11	11	10	28	24	44
12	Buzanada	32	13	5	14	35	33	44
13	Herbania	32	12	7	13	27	33	43
14	Tenisca*	32	11	9	11	40	43	42
15	Vera	32	12	4	16	27	37	40
16	Unión Viera	32	8	5	19	22	54	29
17	Las Zocas	32	3	4	25	14	64	13

* El Comité de Apelación otorgó la victoria al Tenisca en el partido frente al Unión Viera por alineación indebida de su rival.

Fuente: Elaboración propia.